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Gastos de partidos na eleição de vereadores 
já miram a formação da bancada federal de 26

MAGNAVITA - PÁGINA 3

Empresários 
podem ganhar 
mais prazo para 
pagar à AgeRio

PÁGINA 9
MAGNAVITA - PÁGINA 3

Dúvidas que pairam na cabeça do cidadão. O 
que leva um Corolla Preto, de placa reservada, 
transitar na faixa exclusiva do BRT, à noite, com 
o giroflex ligado? Não havia congestionamento 
e a pista do BRT tinha um ônibus articulado. 
Todo mundo quer chegar cedo em casa, mas o 

uso desnecessário desses recursos apenas mos-
tram um triste sinal destas viaturas públicas, 
pagas pelo contribuinte. O governador do Rio, 
Cláudio Castro, a Casa Civil, o GSI e o DETRAN 
deveriam criar um mecanismo para punir os 
abusos e restringir estas concessões.

Alerj aprovou projeto que pede mais 
prazo para o financiamento feito após 
tragédia de 2022 em Petrópolis

PÁGINA 5 E CORREIO BASTIDORES (FERNANDO MOLICA)

Lula e Paes inauguram Impa Tech no Rio
Daniel Ramalho/ Vasco

PÁGINA 7

Parada total. Assim pode ser classificado 
o comportamento da do IPCA (a inflação 
oficial do país), que se manteve nos mesmos 
3,75% da semana passada, de acordo com o 
boletim Focus — consulta semanal do Banco 
Central às 100 maiores instituições financeiras 
nacionais. Já o PIB apresentou uma leve alta 
passando de 1,85% para 1,89%.

Focus: Inflação 
estaciona em 
3,75% e PIB 

sobe para 1,89%

Aumento 
de casos de 
covid-19 em 
Petrópolis

Obra da Serra 
das Araras vira 
pesadelo para 
motoristas

Para Menin, SAF’s 
vieram para salvar 
o futebol nacional

PÁGINA 6

PÁGINA 12

PÁGINA 14

As SAF’s começaram a crescer no futebol brasileiro

Até quando esses abusos de autoridade serão permitidos?
CM

PÁGINA 12

Fiscais do 
Inea terão 
câmeras 
corporais

A obra da Serra das Araras acabou se tor-
nando um pesadelo para os motoristas que 
passam pela Rodovia Presidente Dutra. Em-
bora a CCR RioSP, que administra a rodovia, 
tenha conseguido aa licença de instalação,fal-
tam outros trâmites burocráticos. A previsão 
de conclusão das obras é somente para 2029.

O Estado divulgou que as cidades de 
Nova Friburgo, Teresópolis, Sumidouro e 
Bom Jardim confirmaram mortes. Duas 
pessoas morreram por dengue em Nova 
Friburgo, segundo a Subsecretaria de Vigi-
lância em Saúde, ambos são pessoas do sexo 
masculino. 

PÁGINA 13

Municípios 
continuam em 
emergência em 
saúde pública

DRUMMOND

Rio depende 
de ordem a 
recursos

PÁGINA 2

MOLICA

A conta 
sobra para 
o povo 

PÁGINA 3

Principal dono da SAF do 
Atlético-MG, Rubens Menin 
afirmou que o modelo de So-
ciedade Anônima do Futebol 
veio para salvar o futebol brasi-

leiro, que vem ganhando mais 
profissionalismo e, consequen-
temente, mais investimentos, 
o que gera mais renda e uma 
valorização do esporte no país.

Estado entrega 
Cartões Recomeçar 
na Baixada

PÁGINA 11 

O humor e a cidadania 
perdem Ykenga

PÁGINA 2

O cinema brasileiro entra em abril com 
o melhor primeiro trimestre desde a 

pandemia. O que não lhe faltou foram 
salas cheias. O movimento foi liderado pelo 
blockbuster “Minha Irmã e Eu”, de Suzana 

Garcia, com 2 milhões de pagantes.

Divulgação

O cinema nacional 
em fase de bonança

PÁGINA 1

Divulgação

‘Minha Irmã e Eu’ segue liderando o ranking nacional de bilheteria

Destaque na cena 

mundial do violão 

clássico, Plinio 

Fernandes se 

apresenta nesta 

quarta no Blue 

Note Rio. Radicado 
em Londres, o 

músico já liderou o 

segmento clássico 

da Billboard

PÁGINA 4
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A HISTÓRIA NO CORREIO PETROPOLITANO

REVOLUÇÃO INSPIRA CULTURA
03 de abril de 1977 - O De-

partamento de Cultura da Pre-
feitura de Petrópolis promoveu 
a projeção de um áudio visual so-
bre a Revolução de 31 de março, 
em algumas unidades escolares, 
valendo citar o Colégio São Vi-
cente de Paulo, Ateneu, Cenip, 
EPA e Liceu Municipal Prefeito 
Cordolino Ambrósio. De acordo 

com a pasta, a repercussão entre 
professores e alunos foi positiva, 
com auditórios lotados com alu-
nos de diversas idades e professo-
res. A atividade extra curricular 
fi cou sob a responsabilidade do 
professor Paulo Roberto Dami-
co. Na ocasião foram divulgados 
os novos cursos oferecidos pelo 
Departamento de Cultura: Co-

municação e Empostação de Voz, 
bem como o de Pintura em Te-
cido, que foi ministrado na sede 
do Sindicato dos Trabalhadores. 
Para o público infantil, a Cultu-
ra ofereceu sessões gratuitas, ao 
longo de todo o mês e com datas 
variadas, a peça teatral: “O Casa-
co Encantado”, inspirado no tra-
balho de Lucia Benedetti.

Quase  R$ 8 milhões: ranking e os preços 
dos carros mais caros à venda no país

OUTRAS PÁGINAS NO BRASIL E NO MUNDO
José Aparecido Miguel (*)

1-VISITA AO ACAMPAMEN-
TO GOLPISTA. Lourena Cid 
usou estrutura da Apex para visi-
tar acampamento golpista. Mauro 
Cesar Lourena Cid levou o dire-
tor de Investimentos da Apex até 
o acampamento golpista no QG 
do Exército em 3 de dezembro 
de 2022. Por Mariana Andrade. 
Enquanto chefi ou o escritório da 
Agência Brasileira de Promoção 
de Exportações e Investimentos 
(Apex) em Miami, nos Estados 
Unidos (EUA), o general Mauro 
Cesar Lourena Cid, pai do ex-aju-
dante de ordens de Jair Bolsonaro 
(PL), Mauro Cid, usou a estrutu-
ra da Apex com objetivo de apoiar 
movimentos golpistas e participar 
do acampamento bolsonarista 
montado no Quartel-General do 
Exército, em Brasília (DF). Ima-
gens foram divulgadas pelo colu-
nista Aguirre Talento, do  UOL. 
(...) (Metrópoles)

2-INTERVENÇÃO MILI-
TAR, NÃO! Supremo forma 
maioria contra tese de interven-
ção militar. Com o voto do minis-
tro Gilmar Mendes, o Supremo 
Tribunal Federal (STF) formou 
maioria ao registrar seis votos esta-
belecendo que a Constituição não 
possibilita uma “intervenção mili-
tar constitucional”. A questão che-
gou à Corte em ação apresentada 
pelo PDT, em 2020, questionan-
do o emprego das Forças Arma-
das pelo presidente da República, 
sobretudo com base no artigo 142 
da Constituição, destinando-se 
“à defesa da Pátria, à garantia dos 
poderes constitucionais e, por 
iniciativa de qualquer destes, da 
lei e da ordem”. Os ministros Ed-
son Fachin e André Mendonça 
também acompanharam o relator 
Luiz Fux, que afi rmou que “ine-
xiste” no sistema constitucional 
brasileiro a função de poder mo-
derador das Forças Armadas, uma 
vez que a Constituição instituiu 
o “pétreo princípio da separação 
dos poderes e seus mecanismos de 
realização”. (...) (Globo)

3-JANJA INVESTIGADA - A 
deputada federal Carla Zambelli 
(PL-SP) acionou o Ministério 
Público Federal para que a pri-
meira-dama Rosângela Lula da 
Silva seja investigada. Segundo a 

parlamentar, Janja teria pressiona-
do o relator do caso no Superior 
Tribunal de Justiça (STJ), Fran-
cisco Falcão, para que o ex-atleta 
fosse preso no Brasil. A suposta 
interferência foi revelada por 
Lauro Jardim, que publicou que 
Janja ligou para Falcão para pres-
sioná-lo. (Globo)  

4-OS CARROS MAIS CA-
ROS NO BRASIL - Quase  R$ 
8 milhões: ranking e os preços 
dos carros mais caros à venda no 
país. Modelos são mais leves, pos-
suem sistemas de controle digi-
tais e entregam torque e potência 
semelhantes aos de veículos de 
corrida. Por Isabela Bolzani. Nes-
ta semana, a Federação Nacional 
da Distribuição de Veículos Au-
tomotores (Fenabrave) divulga 
quais foram os veículos novos 
mais vendidos do país. Se há uma 
certeza, é que nenhum dos mo-
delos abaixo vai fi gurar na lista. 
Ferrari, Lamborghini e McLaren 
estão no topo de outro ranking, o 
dos carros mais caros à venda no 
país. Com veículos que chegam 
a R$ 7,9 milhões, as marcas mais 
desejadas do mercado apresentam 
modelos superleves, com carro-
ceria e interiores feitos com fi bra 
de carbono, além de sistemas de 
controle interno com interface 
digital de última tecnologia. 1º 
lugar - Ferrari SF90 Spider. Preço: 
a partir de R$ 7,9 milhões. 2º lu-
gar - Ferrari Purosangue. 3º lugar 
- Lamborghini Huracán STO. 4º 
lugar - Ferrari 296 GTS. 5º lugar 
- Lamborghini Huracán Tecnica. 
6º lugar (empate) - Lamborghi-
ni Urus Performante e McLaren 
750S Spider. 8º lugar - Ferrari 296 
GTB. 9º lugar - McLaren 750S. 
10º lugar - Lamborghini Urus S. 
Preço: a partir de R$ 3,950 mi-
lhões. (...) (g1)

5-AUTISMO - Dia Mundial de 
Conscientização sobre o Autis-
mo - Cantareira Norte Shopping 
lança espaço de acolhimento 
com brinquedos sensoriais para 
pessoas com Transtorno do Es-
pectro Autista (TEA). Entre os 
recursos disponíveis, estão brin-
quedos sensoriais e outras opções 
que proporcionam estímulos 
adequados e conforto às crianças 
com o espectro, como os fones 

abafadores de ruídos. Eles são 
emprestados e fi cam disponíveis 
no Espaço Família do shopping. 
Espaço de Acolhimento do Can-
tareira Norte Shopping. Local: 
Piso superior, ao lado da Casas 
Bahia. Funcionamento do Sho-
pping. Aberto diariamente das 
10h às 22h. (...) (Christiane Alves 
/ infato.com.br)

6-ACIMA DO PESO - Um es-
tudo da Fiocruz em parceria com 
a Universidade Federal de Minas 
Gerais e a University College 
London mostra que as crianças 
brasileiras estão mais altas e acima 
do peso. A pesquisa foi publicada 
na revista � e Lancet. 5,7 mi-
lhões de crianças brasileiras entre 
três e dez anos, tiveram um au-
mento médio de um centímetro. 
(...) (Metrópoles)

7-DENGUE - SP ultrapassa os 
400 mil casos de dengue e tem 
novo recorde de mortes. Estado 
de São Paulo chegou a 402.529 
casos de dengue e registrou 33 
novas mortes nas últimas 24 ho-
ras, a maior alta diária neste ano. 
Por Leonardo Amaro. A pasta 
também registrou um aumento 
recorde no número de mortes pela 
doença, com 33 novas vítimas re-
gistradas nas últimas 24 horas no 
painel — a maior alta diária já re-
gistrada até o momento, totalizan-
do 190. Outros 350 óbitos estão 
em investigação. (...) (Metrópoles)

8-ENEL PROCESSADA - Go-
verno pedirá à Aneel abertura de 
processo que pode encerrar con-
cessão da Enel em SP, diz minis-
tro. Agência terá prazo de 20 dias 
para responder questionamento. 
Silveira afi rma que concessão po-
derá ser relicitada ou reestatizada, 
caso haja caducidade do contra-
to da companhia. Por Bernardo 
Lima. O ministro de Minas e 
Energia, Alexandre Silveira, disse 
que determinou à Agência Na-
cional de Energia Elétrica (Aneel) 
a abertura de um processo disci-
plinar contra a distribuidora de 
eletricidade Enel São Paulo, que 
pode levar à caducidade (cancela-
mento) do contrato de concessão 
da empresa. A empresa atende 
a Região Metropolitana de São 
Paulo. (...) (O Globo)

9-MELHOR WHISKY 
MALT do mundo em 2024 é 
inglês. Pela segunda vez em três 
anos, a prestigiada competição 
World Whiskies Awards deu seu 
prêmio máximo para a Inglaterra. 
Brad Japhe. Quem levou a melhor 
foi o rótulo Sherry Cask Matured, 
da � e English Distillery. No ano 
passado, foi a destilaria M&H em 
Israel. Em 2021, a inglesa � e La-
kes Distillery. (...) (Forbes)

10-UÍSQUE JAPONÊS - Ja-
pão muda defi nição do que é 
o uísque japonês para proteger 
fama da bebida. Japão chegou a 
exportar US$ 370 milhões em 
uísque em 2022, 14 vezes mais 
do que 10 anos antes, mas ven-
das caíram em 2023. AFP - O 
uísque japonês, mundialmente 
famoso e frequentemente vendi-
do com preços exorbitantes, terá 
a partir de segunda-feira (1) uma 
defi nição mais rigorosa, em um 
esforço da indústria para conter 
os impostores estrangeiros. A 
associação de bebidas alcoólicas 
do país criou uma nova defi nição 
para seu uísque, que entrou em 
vigor na segunda-feira após um 
período de carência de três anos. 
Para ser chamado de uísque japo-
nês, o produto deve conter água 
proveniente do Japão e as barri-
cas devem ter sido armazenadas 
por pelo menos três anos no país 
asiático, entre outras regras. (...) 
(Folha de S. Paulo)

11-CENSURA EM ISRAEL - 
O Parlamento israelense aprovou 
uma lei que permite fechar tempo-
rariamente meios de comunicação 
estrangeiros que o premiê Benja-
min Netanyahu defi niu que pre-
judicam a segurança nacional. Ele 
disse que usará a nova lei para blo-
quear as transmissões e atividades 
da Al Jazeera em Israel. (...) (New 
York Times) ‘Acontece em guerras’, 
diz Netanyahu sobre ataque que 
matou 7 de ONG de chef espa-
nhol na Faixa de Gaza. (...) (g1) 

(*) José Aparecido Miguel, 

jornalista, diretor da Mais 

Comunicação-SP, 

trabalhou em todos os 

grandes jornais brasileiro - e 

em todas as mídias. 

E-mail: jmigueljb@gmail.com

Quem passa na ligação Ipa-
nema-Leblon, cortando o Jar-
dim de Alah, era obrigado a ver 
uma manifestação de irraciona-
lidade e irresponsabilidade nas 
faixas supostamente feitas por 
moradores na área, mas sem pa-
ternidade, condenando o proje-
to redentor do local e indutor 
de uma saudável revitalização 
da região como polo de entre-
tenimento, lazer e gerador de 
emprego e renda. 

A observação faz sentido 
uma vez que quem passa não 
pode deixar de ver o degradante 
espetáculo de dezenas de mora-
dores de rua que ali habitam, o 
que há anos expulsou as famí-

lias do local onde frequentei na 
minha infância com meus pais. 
É a demonstração de insensibi-
lidade social, de falta de solida-
riedade e consideração com a 
cidade em uma das mais nobres 
áreas cariocas. Estas pessoas me-
recem acolhimento e tratamen-
to dos serviços sociais do estado 
e do município, assim como o 
recolhimento de apenados in-
devidamente soltos. Curiosos 
os defensores da sociedade que 
são indiferentes aos dramas so-
ciais e à degradação da cidade. 
A quem serviriam?         

A sociedade, e não apenas 
o poder público, deve ser mais 
vigorosa na defesa do interesse 

público e dos empreendimen-
tos, como esse, indispensáveis 
para que a cidade continue a 
atrair novos moradores e a sa-
tisfazer os mais antigos. E esta 
postura deve ir também ao Ju-
diciário, que anda se metendo 
na gestão dos executivos sem 
base jurídica. Semana passada, 
depois de semanas, é que foi 
liberada a obra, assim como a 
da Tirolesa, que poderia estar 
pronta, reforçando a atração 
turística da cidade. 

Ainda este ano vamos ter 
a nova casa de espetáculos, a 
única destinada ao turismo, 
em Copacabana. O bom senso 
recomendaria que o estacio-

namento em um dos lados da 
Avenida Copacabana fosse li-
berado no horário das dez da 
noite até às quatro, para facili-
tar os frequentadores do belo 
empreendimento. Reforçada 
iluminação, colocado um pon-
to de taxi para movimentar a 
área  no período. 

Superar a crise que a cidade 
enfrenta pede vontade política 
do poder público, da sociedade 
e não apenas a bravura dos em-
preendedores.

O Rio depende mais de de-
terminação pela ordem do que 
de recursos públicos. Com or-
dem e segurança o setor priva-
do cuidará do progresso. 

Aristoteles Drummond
Ainda o Jardim de Alah

Opinião do leitor

Jornalismo de primeira

Impossível não fi carmos informados com a 
exemplar cobertura do Correio no mundo políti-

co. Um verdade jornalismo de primeira que não 

encontramos muito atualmente.

José Alencar 
Brasília - DF

Por uma sociedade 
cada vez mais inclusiva

Financiamento para 
microempresários

EDITORIAL

Uma pessoa com o espec-
tro autista é igual a qualquer 
outra. Tem olhos, nariz, boca, 
braços, pernas, fala, anda...Só 
precisa de uma atenção espe-
cial. E é nesse ponto onde mais 
pecamos. O que venha a ser essa 
atenção especial?

Várias ações aconteceram 
neste 2 de abril, Dia Mundial 
de Conscientização do Autis-
mo, não apenas para explicar 
o que venha a ser o transtorno, 
como também as formas de se 
lidar e tratar com as pessoas 
que o tem. 

Mais do que nunca, carinho 
e compreensão são os primeiros 
passos para que você adquire o 
respeito de quem tem o Trans-
torno do Espectro Autista 
(TEA). Não se deve menospre-
zar, muito menos infantilizar. E 
sim falar como se estivesse com 
uma pessoa comum, conhecen-
do suas limitações e difi culda-
des, seja na compreensão ou na 
comunicação. 

O primeiro passo para al-
guém com TEA se sentir con-
fortável é dar oportunidade 
para que o ambiente seja fa-
vorável. Objetos, espaços, co-
res, tudo influencia em como 
a mente de quem tem TEA 
reagirá ao local. Por isso, 
estudos científicos, aliados 

com a promoção social, ser-
vem de trampolim para que a 
pessoa se sinta mais a vontade 
no ambiente. 

Conversar, falar, buscar 
assunto e interagir também 
são ferramentas importantes 
para aglutinar quem tem TEA 
na sociedade. E cabe aqui um 
parênteses, pois Síndrome de 
Down é diferente de TEA, por 
mais que as pessoas possam 
confundir. Um tem a ver com a 
genética e o outro com distúr-
bios neurais. 

Assim, mais do que divul-
gar e aprimorar conhecimentos 
sobre o TEA, o 2 de abril ser-
ve para ampliar o horizontes 
e percebermos o quanto essas 
pessoas são tão comuns que po-
dem ser importantes para a so-
ciedade. Por isso, as campanhas 
de inclusão, para que saibamos 
modos e métodos para que pos-
samos conviver melhor e num 
mundo mais justo. 

Ser diagnosticado com au-
tismo não é algo ruim, e sim 
uma forma de aprender e ver 
o mundo com outros olhos, 
reconhecendo seu espaço e 
ajudando o outro a perceber 
o seu, numa troca mútua de 
conhecimento, para todos 
possamos viver em harmonia e 
felicidade. 

Dois anos após a tragédia 
das chuvas em Petrópolis e o 
pequeno comerciante ainda 
batalha para voltar ao patamar 
econômico que tinha antes de 
fevereiro de 2022, isso, sem 
contar os anos de pandemia de 
covid-19. São as microempre-
sas as responsáveis pela gera-
ção de empregos, estimulando 
a inovação e impulsionando 
o crescimento econômico em 
comunidades locais. No en-
tanto, muitas vezes enfrentam 
desafi os signifi cativos quando 
se trata de acessar fi nancia-
mento adequado para expan-
dir suas operações ou lidar 
com crises imprevistas.

O acesso a fi nanciamento, 
com um prazo confortável 
para quitação, é uma questão 
crucial para os microempre-
sários, que muitas vezes não 
têm acesso aos recursos fi nan-
ceiros necessários por meio de 
instituições fi nanceiras tradi-
cionais. Isso se dá por uma sé-
rie de fatores, essas empresas, 
muitas vezes, são considera-
das arriscadas pelos credores, 

devido ao seu tamanho re-
duzido, falta de histórico de 
crédito estabelecido e ativos 
limitados como garantia. 

Diante deste cenário, o fi -
nanciamento fornecido pelo 
Governo do Estado, por meio 
da Agência de Fomento do 
Estado do Rio (AgeRio), foi 
essencial em 2022 e conti-
nua sendo para muitos mi-
croempresários em todo Rio 
de Janeiro. É necessário um 
esforço concertado por par-
te de governos, instituições 
fi nanceiras e organizações da 
sociedade civil para fornecer 
soluções fi nanceiras acessíveis 
e adaptadas às necessidades 
das microempresas. A pro-
posta de nova prorrogação do 
prazo para pagamento do fi -
nanciamento feito após as tra-
gédias pode representar uma 
nova injeção na economia de 
Petrópolis. Os microempre-
sários terão uma maior folga 
para quitar sua dívida e, con-
sequentemente, vão investir 
para que os negócios prospe-
rem.

Reprodução

Documentário nas Escolas
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MATEMÁTICA ELEI-
TORAL - Algumas lide-
ranças partidárias do Rio 
estão na reta fi nal do fe-
chamento das nominatas 
de olho em 2026. O objeti-
vo é criar uma musculatura 
política que se traduza em 
voto daqui há dois anos, 
para a eleição da bancada 
federal. “Não nos impor-
ta a eleição dos prefeitos e 
sim criar a base para elei-
ção dos federais em 2026”, 
afi rmou uma das mais ex-
perientes raposas da políti-
ca fl uminense e federal.

 Tem partido fazendo a 
conta das lideranças locais. 
Se o líder tiver potencial de 
superar a barreira dos 1.000 
votos, receberá tapete ver-
melho e será tratado com 
pão de ló.

 SHALOM - A Câma-
ra dos Vereadores do Rio 
entrega, nesta quarta-fei-
ra (3),  a Medalha Pedro 
Ernesto para a institui-
ção educacional StandWi-
thUs Brasil  (SWU) e para 
Andre Lajst, presidente da 
ONG, que ensina pessoas 
de todas idades sobre Is-
rael e a combaterem o an-
tissemitismo. Os requeri-
mentos foram feitos pelos 
vereadores Pedro Duar-
te (Novo) e Teresa Bergher 
(Cidadania), respectiva-
mente. A solenidade acon-
tece a partir das 18h30, no 
plenário da Casa.

 ETERNIZADO - O Pa-
dre José Roberto foi eter-
nizado nas ruas de Copa-
cabana, no Rio, através da 
Lei 8226/2023, de autoria 
do vereador Márcio Ribei-
ro, que dá o nome de Lar-
go Monsenhor José Roberto 
Devellard (1945-2020) ao 
Largo localizado no cruza-
mento da rua Joaquim Na-
buco, rua Bulhões de Car-
valho e rua Conselheiro 
Lafaiete. José Roberto De-
vellard nasceu em 30 de ja-
neiro de 1945 e foi orde-
nado em 14 de setembro 
de 1973, completando 47 
anos de sacerdócio, coinci-
dentemente na mesma data 
(14/09) que faleceu. Páro-
co durante 34 anos da Pa-
róquia da Ressurreição, em 
Copacabana, também fazia 
um trabalho de catequiza-
ção na Capela da Anuncia-
ção, na comunidade Pavão-
-Pavãozinho, na Zona Sul, 
onde distribuía cestas bási-
cas a famílias carentes.

 SUPLENTE DA SU-
PLENTE - Uma discussão 

recorrente, mas que não 
muda, envolve a eleição 
dos suplentes do Senado. 
Quando um senador deixa 
o cargo, entra em seu lugar 
um suplente da sua chapa 
que o eleitor quase sempre 
desconhece. Já houve casos 
de fi lhos e de mães de po-
líticos que ganharam assim 
um cargo no Senado. Ou 
de fi nanciadores da campa-
nha que ganham um posto 
que o ex-senador Darcy Ri-
beiro dizia ser “melhor que 
o céu”, porque para chegar 
ao Senado não era neces-
sário morrer. Na terça-fei-
ra (2), o Senado assistiu a 
uma dessas situações inusi-
tadas. Assumiu uma cadei-
ra na Câmara alta uma su-
plente da suplente. 

 CEARÁ - Nas últimas 
eleições, elegeu-se senador 
pelo PT do Ceará o atual 
ministro da Educação, Ca-
milo Santana. Ele tomou 
posse e foi para o ministé-
rio. Em seu lugar, assumiu 
Augusta Brito, também do 
PT. Ela agora saiu para as-
sumir a Secretaria de Arti-
culação Política do governo 
do Ceará, comandado pelo 
também petista Elmano de 
Freitas. Em seu lugar, tomou 
posse, então, Janaína Farias, 
também do PT, a suplente 
da suplente.

 ZITO LANÇA PRÉ-
-CANDIDATURA -  O 
ex-prefeito de Duque de 
Caxias, José Camilo Zito 
dos Santos, lançou ofi -
cialmente na última se-
gunda-feira (01), sua pré-
-candidatura a prefeito da 
cidade, pela federação PV, 
PT e PCdoB, em um gran-
de ato político no bair-
ro Dr. Laureano, seu prin-
cipal reduto eleitoral. O 
evento contou com a pre-
sença do deputado fede-
ral Lindbergh Farias; além 
dos ex-deputados esta-
duais André Lazaroni e 
Dica, principais aliados de 
Zito no projeto de retomar 
o comando do município 
da Baixada Fluminense; 
o deputado estadual An-
drezinho Ceciliano, pré-
-candidato à prefeitura de 
Paracambi; entre outras 
lideranças e correligioná-
rios. Zito enfrentará nas 
urnas o empresário Neti-
nho Reis, presidente mu-
nicipal do MDB e sobri-
nho de Washington Reis, 
atual secretário de Estado 
de Transportes e ex-pre-
feito de Caxias. Também 
colocaram seus nomes na 
briga pelo Executivo, em 

PINGA-FOGO

O presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco (PSD-MG), 
decidiu que todos nós, brasi-
leiros, temos que contribuir de 
maneira obrigatória para a apo-
sentadoria das pessoas que tra-
balham em prefeituras de cida-
des com até 156 mil habitantes. 
A conta que vamos rachar este 
ano é, segundo o Ministério da 
Fazenda, de R$ 10 bilhões.

A canetada, que restaura 
a validade de lei aprovada no 
ano passado pelo Congresso 
e suspensa por medida provi-
sória do governo, determina 
que essas prefeituras só preci-
sam recolher 8% e não 20% da 
contribuição previdenciária 
patronal. Mas seus funcioná-
rios terão direito à aposenta-
doria normal, como se seus 

patrões tivessem pago tudo 
sem desconto.

A palavra “desoneração” é 
bonita, carrega a ideia de di-
minuição dos impostos. Foi 
muito utilizada para a renova-
ção pelo Congresso de outro 
tipo de benefício, que alivia 
a contribuição previdenciária 
de empresas de 17 setores. Ao 
invés de pagarem os tais 20% 
para o INSS, as benefi ciadas 
contribuem com um valor 
entre 1% e 4,5% de sua renda 
bruta. Adivinhe quem vai aju-
dar a pagar a diferença? Acer-
tou: eu, você e todas as torci-
das juntas.

A lógica é bem simples. 
Quando falta à Previdência 
dinheiro para quitar aposen-
tadorias e pensões, o Tesouro 

Nacional entra em campo e 
usa o dinheiro que é de todos 
nós para que os pagamentos 
sejam feitos. Medidas como a 
diminuição das contribuições 
previdenciárias de empresas 
e de prefeituras aumentam o 
buraco da Previdência e pe-
sam nas contas públicas. Em 
outras palavras, o bom-dia é 
dado com o chapéu alheio.

A lista dos que ajudam a 
cavar ainda mais o buraco da 
Previdência é ainda maior: en-
tidades benefi centes sem fi ns 
lucrativos — entre elas, gran-
des hospitais, universidades e 
escolas privadas — não preci-
sam pagar a parte patronal das 
contribuições que forram o 
caixa do INSS. Nós, todos nós, 
inclusive aqueles que não têm 

grana para passar na porta de 
tais estabelecimentos de saúde 
e de ensino, pagamos por eles.

Políticos, de um modo 
geral, não fi cam angustiados 
com as sangrias que fazem nos 
cofres da Previdência por um 
motivo simples: o tal buraco só 
explode lá na frente. Quando 
estoura, sai de baixo. Gover-
nantes, então, tratam de exibir 
o tamanho do défi cit previden-
ciário e de alardear a necessida-
de de uma reforma que, como 
as anteriores, corta benefícios 
e aumenta o tempo necessário 
para as aposentadorias.

Não se espante, portanto, 
se daqui a alguns anos os mes-
mos políticos e setores empre-
sariais que, agora, defendem a 
desoneração passarem a exaltar 

a necessidade de uma nova re-
forma previdenciária. Vão tra-
çar cenários assustadores, dizer 
que o dinheiro vai acabar, que 
vovô e vovó vão fi car sem a gra-
na que lhes garante o sustento.

É bem provável que eles 
não mintam ao exibirem o ver-
melho que dá cor aos números 
da Previdência, dados seme-
lhantes foram mostrados para 
justifi car as sete reformas pre-
videnciárias ocorridas desde 
1993. Quando houve a última, 
em 2019, já no mandato de Jair 
Bolsonaro (PL), muita gente 
afi rmou que os cortes não fo-
ram sufi cientes, que o buraco 
continuaria a ser cavado.

Eles tinham razão, é im-
possível fazer com que fi que 
saudável um sistema cuja arre-

cadação acaba sendo bombar-
deada. As justifi cativas são as 
de sempre, a mais usada é a ma-
nutenção de empregos. Como 
a carga tributária brasileira é 
mesmo pesada, não é difícil 
obter a simpatia da população 
para uma medida que alivie o 
peso dos impostos, que — lá 
vem a palavra — desonere em-
presas e entes federativos.

Vale deixar claro: quem 
pagará a conta é você; pro-
vavelmente, duas vezes. Vai 
ter seu usado dinheiro usado 
para subsidiar a aposentado-
ria alheia. E lá na frente, na 
hora de se aposentar, é bem 
provável que as últimas be-
nesses ajudem a diminuir o 
valor do que você deverá re-
ceber pelo resto da vida.

Fernando Molica

A conta da desoneração é nossa

CM

Veículo com placa reservada 

transitando em faixa exclusiva do BRT

A certeza da impunidade

O que leva um Corolla Pre-
to, com a placa reservada 
RJD6I57, transitar na faixa 
exclusiva do BRT na Ave-
nida Embaixador Abelar-
do Bueno, próximo ao Par-
que Olímpico, na última 
terça, às 23h30, com o giro-
fl ex ligado? Não havia con-
gestionamento, aliás, a pista 
reservada tinha um ônibus 
articulado como obstáculo 
enquanto as faixas normais 
estavam livres.

O uso abusivo de placas 
reservadas, que, teoricamen-
te, deixam o carro camufl a-
do para multas e o sentimen-
to de poder desta viatura 
contribui para estes exces-
sos. No caso do Toyota, es-

condido na placa RJD6I57, 
não havia um motivo explí-
cito para o deslize acinto-
so. Todo mundo quer che-
gar cedo em casa, mas o uso 
desnecessário desses recur-
sos em um início de madru-
gada, com as pistas livres, é 
apenas um triste sinal des-
tas viaturas públicas, pagas 
pelo contribuinte. Estas pla-
cas são fornecidas pelo esta-
do para o uso de autoridades 
que correm risco de seguran-
ça, para viaturas das secreta-
rias ligadas à segurança pú-
blica e autoridades policiais, 
inclusive federais. Existe 
uma certa lógica na necessi-
dade de proteção e identifi -
cação dos usuários. Se o ob-

jetivo é ser discreto, o uso 
abusivo de girofl ex em pis-
ta exclusiva do BRT, sem ne-
nhum movimento na rua, é 
uma forma de chamar aten-
ção. O governador do RJ, 
Cláudio Castro, a Casa Ci-
vil, o GSI e o DETRAN de-
veriam criar um mecanismo 
para punir os abusos e res-
tringir estas concessões. Na 
prefeitura do Rio, Eduardo 
Paes nunca concordou com 
esse abuso, principalmente 
depois que um assessor espe-
cial atropelou e vitimou um 
pedestre ao trafegar de for-
ma desvairada em uma pis-
ta de BRT. Está na hora da 
sociedade exigir um basta a 
este abuso de autoridade.

outubro, o presidente da 
Câmara Municipal, verea-
dor Celso do Alba (União 
Brasil), além do educa-
dor e ativista social Wes-
ley Teixeira (PSB).

NOVO - O Partido 
NOVO já possui ofi cial-
mente um nome para dis-
putar a prefeitura de Nova 
Iguaçu nas eleições muni-
cipais, e aposta na força da 
mulher no cenário políti-
co.  Iza Dutra, sargento da 
Polícia Militar e engenhei-
ra civil, foi escolhida para 
a missão, sendo até o mo-
mento a única mulher a 
lançar pré-candidatura ma-
joritária na cidade para as 
eleições de outubro.

 PEDIDO FEDERAL 
- O deputado federal Pas-
tor Henrique Vieira e o 
deputado estadual Yuri 
Moura, enviaram ofícios, 
em conjunto, à Secreta-
ria Nacional de Proteção 
e Defesa Civil e ao Mi-
nistério do Desenvolvi-
mento e Assistência So-
cial, Família e Combate à 
Fome (MDS) solicitando 
apoio ao município de Pe-
trópolis que foi novamen-
te atingido pela chuva nas 
últimas semanas. Os par-
lamentares pedem, além 
da assistência, a liberação 
do saque calamidade do 
FGTS e adiantamento do 
Bolsa Família. Até agora, 
a Prefeitura de Petrópolis 

não conseguiu contabili-
zar o número real de de-
sabrigados e desalojados. 
A Defensoria Pública es-
tima que ao menos 500 
pessoas estão fora de suas 
casas, entre moradias que 
foram diretamente afe-
tadas e aquelas que estão 
em risco. 

 ESTATUTO - A As-
sembleia Legislativa do Rio 
de Janeiro (Alerj) vota nes-
ta quarta-feira (3), o proje-
to de lei que cria o Estatuto 
das Vítimas de Calamida-
de Pública. O projeto da 
deputada estadual Tia Ju, 
prevê as diretrizes para as-
sistência às vítimas de ca-
tástrofes climáticas no es-

tado. A ideia é unifi car e se 
tornar um passo a passo de 
resposta, benefícios sociais, 
assistência em saúde e psicos-
social. “Os diversos desastres 
naturais que atingiram o Es-
tado do Rio de Janeiro, sen-
do a mais recente a provocada 
por fortes chuvas no municí-
pio de Petrópolis, deixaram 
um grande número de vítimas 
diretas e indiretas, a exemplo 
de parentes ou assimilados, e 
as vítimas coletivas, que visem 
tutelar interesses difusos e co-
letivos das presentes e futuras 
gerações”, diz a deputada.

 FLÁVIO BOLSONA-
RO EM MIGUEL PEREI-
RA - O senador Flávio Bol-
sonaro foi recebido pelo 
prefeito de Miguel Pereira, 
André Português, e pelo  vi-
ce-prefeito Pedro Paulo 
Quinzinho, na segunda-fei-
ra, dia 01,  onde discutiram 
projetos. Eles visitaram a 
“Cidade da Saúde”, um in-
vestimento de mais de R$ 
80 milhões. O complexo 
abriga um hospital de 16 
mil m², além de um centro 
odontológico, centro de 
reabilitação, uma UPA e um 
hangar. O Senador também 
esteve no Hospital Munici-
pal Luiz Gonzaga e aprovei-
tou para ver a aplicação de 
suas emendas em compras 
de equipamentos para a 
saúde.  Eles visitaram ainda 
a Faculdade de Miguel Pe-
reira, onde o Senador teve 
papel ativo na autorização 
do curso de medicina, re-
sultando na criação de 120 
vagas O prefeito aproveitou 
para agradecer o ex-presi-
dente Jair Bolsonaro e o go-
vernador Cláudio Castro 
“por seus esforços e apoio à 
nação e ao município”.

 VAI A BARRA DO PI-
RAÍ - Flávio Bolsonaro este-
ve ainda em Barra do Piraí, 
que fi ca na mesma região, e 
participou da inauguração do 
Espaço da Primeira Infância 
Maria das Graças dos Santos, 
ao lado do prefeito de Barra 
do Piraí, Mário Esteves, e de-
mais autoridades municipais. 
O local vai abrigar 50 crian-
ças de zero a 2 anos em área 
totalmente nova, anexada ao 
Jardim de Infância General 
Olívio. Flávio Bolsonaro elo-
giou a iniciativa da prefeitu-
ra e anunciou que vai encami-
nhar mais uma emenda para a 
Educação, no valor de R$ 1,5 
milhão. “O dever do homem 
público é primar pela quali-
dade de nossas crianças, e vejo 
que isto está sendo direciona-
do aqui no município. É por 
isso que vamos investir mais 
essa verba de gabinete em 
Barra do Piraí”, aponta.
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STF: não há intervenção 
militar constitucional
Maioria julga que não há poder moderador das Forças Armadas

Por ana Paula Marques

Com o voto do ministro 
Cristiano Zanin, computado em 
plenário virtual nesta terça-feira 
(2), o Supremo Tribunal Federal 
(STF) tem agora sete votos contra 
a tese de que a Constituição, no 
seu artigo 142, daria as condições 
para acontecer no país uma in-
tervenção militar de forma legal. 
A Corte, então, formou maioria 
para rechaçar qualquer interpre-
tação de que a Constituição Fede-
ral prevê para as Forças Armadas 
uma espécie de poder moderador 
que lhe permitiria interferir nas 
questões políticas do país.

Até o momento, nenhum 
ministro votou a favor da tese 
que chegou a movimentar alguns 
grupos nos últimos tempos. O 
julgamento continua até a próxi-
ma segunda-feira (8). A análise 
da Suprema Corte é em cima de 
uma ação apresentada pelo PDT, 
em 2020, que pede aos magistra-
dos que definam os limites para a 
atuação dos militares. Na prática, 
a ação movida pelo partido busca-
va compreender a constituciona-
lidade do uso da interpretação do 
artigo 142 da Constituição como 
um dispositivo que conferia um 
poder moderador às Forças Ar-
madas.

Esse trecho da Constituição 
foi amplamente disseminado, 
principalmente nos últimos anos 
durante o mandato do ex-presi-
dente Jair Bolsonaro (PL), como 
justificativa para uma eventual 
interferência dos militares sobre 
as instituições democráticas. Até 
agora, além de Zanin, votaram os 
ministros Gilmar Mendes, André 
Mendonça, Edson Fachin, Flávio 
Dino e o presidente da Corte, 
Luís Roberto Barroso, que acom-
panharam o relator Luiz Fux, e 
entenderam que a Constituição 
não permite a suposta “modera-
ção” dos militares.

Prerrogativa
Em seu voto, Fux defendeu 

que “qualquer instituição que 
pretenda tomar o poder, seja qual 
for a intenção declarada, fora da 
democracia representativa ou me-
diante seu gradual desfazimento 
interno, age contra o texto e o es-
pírito da Constituição”.

Segundo a advogada e coor-
denadora de Jurídico da BMJ, 
Gabriela Rosa, o que o ministro 
Fux entendeu na sua liminar é que 
a missão institucional das Forças 
Armadas é a defesa da pátria, na 
garantia dos poderes constitucio-
nais e na garantia da lei e da ordem, 
o que não acomoda o exercício de 
poder moderador entre os pode-
res Executivo, Legislativo e Judi-
ciário. “Ou seja, o relator reforça 
a preocupação e a importância de 
que as Forças Armadas sejam utili-
zadas somente como instrumento 
para garantir a democracia”

Segundo a especialista, na prá-
tica, o julgamento em si não tem 
um efeito concreto no mundo 
jurídico, já que essa interpretação, 
embora já alegada em manifesta-
ções e com indicação que pudes-

se ser usada no cunho politico, 
nunca foi empregada concreta-
mente como uma fundamentação 
para uma eventual ação militar 
de cunho mais político. “O que 
o STF está dizendo, agora clara-
mente, é que algo nesse sentido 
será considerado inconstitucio-
nal”, explica Gabriela Rosa.

Golpe
O ministro Flávio Dino, em 

seu voto, relembrou o golpe mi-
litar de 1964, ocorrido há exatos 
60 anos, e citou “um período abo-
minável da nossa história consti-
tucional”, referindo-se à ditadura 
militar instalada no país por 21 
anos. Para o ministro, “o Estado 
de Direito foi destroçado pelo uso 
ilegítimo da força naquele mo-
mento”.

Para o cientista político e ad-
vogado Melillo Dinis, a posição 
do STF marca também um dire-
cionamento político e ajuda na 
compreensão da sociedade de que 
“é o poder civil que subordina o 
poder militar”.

“Era uma posição óbvia, literal 
do texto constitucional. Entretan-
to, algumas vezes o óbvio tem que 

ser explicitado para que não se re-
pitam desvarios antidemocráticos 
e inconstitucionais”, relembra

É o que o ministro Gilmar 
Mendes defendeu ao dizer que o 
Supremo está “reafirmando o que 
deveria ser óbvio”.

“A sociedade brasileira nada 
tem a ganhar com a politização 
dos quartéis”, reforçou Gilmar 
Mendes..

A decisão do STF pode levar 
a um desdobramento. Segundo o 
colunista do site UOL Kennedy 
Alencar, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) deverá apoiar 
uma mudança na Constituição 
para por fim a qualquer interpre-
tação de que as Forças Armadas 
tenha esse papel moderador. Essa 
alteração, para dar mais clareza ao 
texto, é defendida por Flávio Dino.

Até mesmo quem está enrai-
zado na força militar, reconhece. 
Ainda nesta terça, o comandante 
do Exército, general Tomás Pai-
va, avaliou o posicionamento da 
Corte como “totalmente” corre-
to ao rechaçar a possibilidade da 
interpretação dos militares como 
“poder moderador”.

Gustavo Moreno/SCO/STF

Maioria do STF define papel constitucional das Forças Armadas

Rodrigo Pacheco nega problemas 
com ministro Fernando Haddad
Por Gabriela Gallo

No dia seguinte após derrubar 
parte da MP 1202/2023 que de-
terminava a reoneração da folha 
de pagamento de municípios com 
até 156 mil habitantes, o presi-
dente do Senado Federal Rodrigo 
Pacheco (PSD-MG) conversou 
com a imprensa nesta terça-feira 
(2) para esclarecer pontos da de-
cisão. Pacheco manteve o trecho 
da MP que determina o fim do 
Programa Emergencial de Reto-
mada do Setor de Eventos (Perse) 
e o limite de compensação para 
créditos como forma de proteção 
da arrecadação do Estado. Mas 
deixou caducar o trecho da MP 
que reonerava os municípios.

Em seu pronunciamento no 
Salão Azul do Senado Federal, 
Pacheco disse que a decisão do 
Senado visa garantir estabilidade 
e garantir a segurança jurídica aos 
municípios e prefeituras do país. 
“Na iminência da vigência pós-
-noventena [prazo de 90 dias para 
que uma lei de alteração de tribu-
tos passe a produzir efeitos], havia 
uma obrigação de nossa parte de 
evitar uma insegurança jurídica 
manifesta”, declarou.

O presidente do Senado refor-
çou que o tema da desoneração, 
ou não, da folha de pagamento – 
tanto para os 17 principais setores 
da economia quanto para os mu-
nicípios brasileiros – é uma medi-
da que exige um projeto de lei, não 
uma medida provisória.

“A partir do uso indevido de 
medida provisória para esta finali-
dade, nós teríamos uma realidade 
de três meses do ano com alíquo-
ta de 8%, 60 dias de vigência da 
medida provisória com alíquota 

de 20%, ao final da vigência da 
medida provisória. Depois, voltar 
à alíquota de 8%, para aí então 
se discutir um novo modelo que 
tem uma alíquota intermediária 
a partir de uma proposta do go-
verno em negociação com outros 
municípios. Isso é uma inseguran-
ça jurídica descabida”, explicou o 
parlamentar.

“É legítimo ao governo fe-
deral, agora, querer discutir um 
novo programa sustentável que 
demonstre a razão de ser de suas 
intenções em relação a essa ques-
tão previdenciária dos municí-
pios, com uma proposta através 
de um projeto de lei que possa, 
eventualmente, modificar a lei”, 
ele completou.

Relacionamento
Horas antes da coletiva de 

Pacheco com a imprensa, nesta 
terça-feira o ministro da Fazenda 
Fernando Haddad disse que não 
tinha sido informado da decisão 
de derrubada da reoneração da fo-
lha de pagamento dos municípios 
pelo presidente do Senado.

“Ele conversou com o mi-
nistro [Alexandre] Padilha [da 
Secretaria de Relações Institucio-
nais]. O ministro Padilha me li-
gou, mas eu não havia conversado 
sobre isso com ele [Pacheco]. Eu 
prefiro nem comentar sem saber 
melhor qual foi o procedimento 
adotado, porque a medida pro-
visória já tinha sido recepcionada 
com aquele acordo de tirar os 17 
setores e tramitar por projeto de 
lei com urgência constitucional. 
Então, eu vou conversar com o 
ministro Padilha para entender 
melhor, mas já está tramitando na 
Câmara um projeto para sanar em 
parte esse problema”.

Questionado pela imprensa, 
Pacheco reforçou o “bom alinha-
mento” do Senado Federal com o 
Ministério da Fazenda. Ele ainda 
destacou que não houve “nenhum 
tipo de afronta e nenhum tipo de 
ato de irresponsável fiscal”, e refor-
çou que a decisão “busca afirmar 
a prerrogativa do Poder Legisla-
tivo, estabelecer a estabilidade e 
segurança jurídica a partir de uma 
lei que foi votada”. Ele completou 

declarando que o Senado Federal 
está aberto para a discussão de um 
novo modelo da folha de paga-
mento e eventuais contribuições 
do projeto de lei.

Perse
À imprensa, Pacheco esclare-

ceu que manteve o trecho do Per-
se porque “é uma situação jurídica 
diferente da questão da desonera-
ção”.

“A desoneração era objeto de 
uma publicação de lei e veio uma 
medida provisória para destituir, 
como se houvesse um terceiro tú-
nel do processo legislativo. A ques-
tão do Perse, embora esteja objeto 
de medida provisória, me parece 
muito claro que também não será 
tratado como medida provisória. 
É preciso que se apresse a discus-
são do Perse para se transformar 
em um projeto de lei para chegar a 
um denominador comum”, disse.

Questionado sobre o Perse, 
Fernando Haddad classificou o 
programa como um “problema” 
para o governo. “Nós temos de 
fazer um balanço de tudo o que 
vai ser aprovado agora, porque o 
Perse é um problema, a desone-
ração da folha é um problema e a 
questão dos municípios é outro 
problema. Então, eu sempre digo, 
você fixa uma meta de resultado 
primário e encaminha as leis que 
vão dar consistência para essa 
meta. E o trabalho que nós esta-
mos fazendo junto ao Congresso 
é no sentido de convencer os par-
lamentares de que nós precisamos 
encontrar fonte de financiamento 
das despesas criadas. Foram cria-
das despesas no período anterior 
que precisam de fonte de financia-
mento”, afirmou Haddad.

Marcos Oliveira/Agência Senado

Pacheco diz ter agido para dar “segurança jurídica”

CORREIO POLÍTICO

Com ou sem Lula, golpe 
de 64 fez 60 anos

Izalci: ‘Meus eleitores tucanos 
viraram bolsonaristas’

Desafio PSDB

Exposição

Pau-de-arara

Sessão 

Guarda

Como contamos no Cor-

reio da Manhã, confirma-

-se o que disse o assessor 

especial de Defesa da 

Democracia do Ministé-

rio dos Direitos Humanos, 

Nilmário Miranda. Apesar 

do silêncio do presidente 

Luiz Inácio Lula da Silva e 

da ordem para que nada 

tivesse patrocínio do go-

verno, os 60 anos do gol-

pe de 1964 que deu iní-

cio a 21 anos de ditadura 

militar foram lembrados. 

Aconteceram as marchas 

em São Paulo e no Rio no 

domingo (31) e na segun-

da-feira (1). E, na terça-fei-

ra, o próprio Ministério 

dos Direitos Humanos foi 

palco do julgamento que 

concedeu uma reparação 

histórica aos indígenas 

Krenak, presos e tortura-

dos pela ditadura. 

O senador Izalci Lucas 

(DF) trocou na semana 

passada o PSDB pelo PL. 

Com isso, o ninho tucano, 

que já governou o país 

por duas vezes, ficou com 
apenas um senador: Plí-

nio Valério (AM). A saída 

de Izalci é um dos sinais 

de como o PSDB vai de-

finhando. Ele conversou 
com o Correio Político so-

bre as razões da sua mu-

dança. E aponta também 

para uma outra evidência 

dos últimos anos: como 

foi se tornando mais con-

servador o eleitor do Dis-

trito Federal, que já teve 

dois governadores do PT 

e um do PSB. “Meus elei-

tores do PSDB viraram 

todos bolsonaristas”, diz 

Izalci, para resumir a sua 

decisão. Nesse cenário de 

guinada conservadora do 

eleitor da capital do país, 

o plano de Izalci é sair 

para o governo do Distrito 

Federal. 

Não será tarefa fácil. Izalci 

talvez tenha que driblar 

outros nomes conserva-

dores da capital, como a 

senadora Damares Alves 

(Republicanos). E, dentro 

do próprio PL, uma das al-

ternativas políticas que se 

ensaia para Michelle Bol-

sonaro é um cargo eletivo 

pelo Distrito Federal. 

Izalci avaliou também 

as razões do declínio do 

PSDB. Para ele, falta de 

posicionamento. O maior 

erro foi a confusão na elei-

ção presidencial, quando 

Eduardo Leite (RS) e João 

Doria (SP) disputaram 

uma prévia cheia de pro-

blemas, e o partido aca-

bou sem candidato. 

O Senado exibe uma ex-

posição de fotos de Or-

lando Brito, considerado 

o melhor repórter foto-

gráfico político brasileiro 
de todos os tempos. Bri-

to acompanhou todos os 

presidentes do país, des-

de Castello Branco até 

Jair Bolsonaro. Suas fotos 

contam essa história. 

Apesar da falta de quali-

dade, por ser antiga, a foto 

que ilustra a nota acima 

tem importância histórica 

que a justifica, para expli-
car a reparação aos Kre-

nak. Ela mostra um desfile 
um desfile militar, no qual 
um Krenak desfilou pela 
avenida amarrado a um 

pau-de-arara.

Também foi lançado no 

Senado o livro “Anos de 

Chumbo”. E aconteceu 

uma sessão solene no Se-

nado para lembrar a efe-

méride. Pedida pelo líder 

do governo no Congresso, 

Randolfe Rodrigues (sem 

partido-AP). Como se vê, o 

governo não ficou tão de 
fora dos 60 anos do golpe. 

Uma Guarda Rural Indíge-

na chegou a ser criada só 

com o propósito de per-

seguir, prender e torturar 

integrantes dos povos ori-

ginários na região. Outros 

julgamentos simbólicos 

para reparação histórica 

de perseguidos pelo regi-

me militar estão previstos 

para esta semana. 

Divulgação/MPF

Jefferson Rudy/Agência Senado

Indígena chegou a desfilar em um pau-de-arara

Izalci: seus eleitores tornaram-se conservadores

POR RUDOLFO LAGO
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Lula inaugura obras no Rio 
e flerta com Eduardo Paes
Por ana Paula Marques

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) voltou ao 
Rio de Janeiro nesta terça-feira 
(2) para dar sequência a uma 
maratona no estado. No muni-
cípio de Niterói, região metro-
politana do Rio, o presidente 
deu a largada para o começo 
das obras de dragagem do Ca-
nal de São Lourenço, que vai da 
Baía de Guanabara para o Por-
to de Niterói.

É a decima agenda do petis-
ta ao estado em menos de dois 
meses. A primeira foi no dia 6 
de fevereiro, e até o momento 
a maioria dos compromissos 
foram realizados na capital 
fluminense. As visitas do presi-
dente são vistas como um flerte 
entre ele e o prefeito do Rio de 
Janeiro. Lula tenta convencer 
Eduardo Paes (PSD) a dar o 
posto de vice em sua chapa para 
o PT. Entretanto, o nome que 
mais circula para o posto é o do 
deputado federal Pedro Paulo 
(PSD-RJ).

Ao que tudo indica, a es-
tratégia de Lula é emplacar a 
ministra da Igualdade Racial, 
Anielle Franco, como vice. 
Ela se filiou ao PT ainda na 
mesma terça, com um evento 
que contou com a presença do 
próprio presidente da Repúbli-
ca, no Circo Voador. Porém, a 
ministra declarou estar focada 
na gestão do ministério. “Por 
ora, quero fortalecer mulheres 
e homens negros e periféricos 
nessas eleições, e o PT será o 
caminho para isso”, disse

Rio
Nesta terça, Lula participou 

da inauguração do Instituto de 
Matemática Pura e Aplicada 
e de Tecnologia, o Impa Tech. 
Os ministros Camilo Santana, 

da Educação, e Luciana Santos, 
da Ciência, Tecnologia e Ino-
vação, também compareceram 
ao evento, além do prefeito 
do Rio, Eduardo Paes, que na 
reunião fez um discurso intei-
ro montado pelo ChatGPT 
— um recurso de inteligência 
artificial que simula a lingua-
gem humana e elabora textos e 
imagens.

Com apenas seis meses das 
eleições municipais, a agen-
da presidencial se volta para 
os estados brasileiros. Lula 
pretende disseminar nomes 
petistas para as capitais e mu-
nicípios de todo o país. O pró-
ximo estado visitado por Lula 
esta semana será Pernambuco. 
Segundo o Palácio do Pla-
nalto, Lula viaja na próxima 
quinta-feira (4) para Arcover-
de (PE), onde participará da 
inauguração da Estação Ele-
vatória de Água Bruta Ipojuca 
e do trecho Belo Jardim-Ca-
ruaru, da Adutora do Agreste 
Pernambucano. Depois, vai 

para Goiana (PE), na abertura 
da Fábrica de Medicamentos 
Hemo-8r, da Hemobrás.

Niterói
Ainda no Rio, as obras de 

dragagem do Canal de São 
Lourenço somam um total de 
R$ 157 milhões em investi-
mentos, sendo R$ 137 milhões 
provenientes da prefeitura de 
Niterói e R$ 20 milhões da 
Companhia Docas do Rio de 
Janeiro, empresa pública ligada 
ao governo federal.

Segundo o Planalto, o de-
sassoreamento de trecho da 
Baía de Guanabara, entre a Ilha 
da Conceição e a Ponte Rio-
-Niterói, irá aumentar de sete 
para 11 metros a profundida-
de do local, “o que permitirá o 
aumento da função operacional 
dos estaleiros, o estímulo a no-
vas construções de embarca-
ções e a movimentação do setor 
de reparos e offshore”.

Outro projeto que será de-
senvolvido na mesma região é a 

revitalização do Terminal Pes-
queiro de Niterói. Após a con-
clusão da dragagem do Canal 
de São Lourenço, a intenção é 
que o terminal se torne um en-
treposto de pesca.

Visitas anteriores
Em outras visitas ao estado, 

Lula anunciou que irá iniciar 
obras com verbas do Programa 
de Aceleração do Crescimento 
(PAC), também lançou um pa-
cote de investimentos culturais 
com a Petrobras e, na semana 
passada, o presidente cumpriu 
agenda no Complexo Naval 
da Marinha, em Itaguaí, com a 
presença do presidente francês 
Emmanuel Macron.

Com Macron, o presidente 
lançou o submarino “Tonelero”, 
o terceiro do Programa de De-
senvolvimento de Submarinos 
(ProSub), uma parceria entre 
os governos brasileiro e francês. 
Eles também anunciaram uma 
ampliação na aliança e na troca 
tecnológica entre os dois países.

É a décima agenda do presidente no estado em dois meses
Foto: Ricardo Stuckert / PR

Lula tenta emplacar vice do PT na chapa de Paes

Por Gabriela Gallo

Após falta de negociação 
entre o governo federal e ser-
vidores públicos, a expectativa 
para os próximos meses são 
greves em diversos setores no 
funcionalismo público. O Fó-
rum Nacional Permanente de 
Carreiras Tipicas do Estado 
(Fonacate) decretou esta quar-
ta-feira (3) como o ‘Dia Na-
cional de Mobilização e Para-
lisação’, data selecionada para 
todo o país com o objetivo de 
convocar servidores públicos 
para recomposição salarial e 
defesa do serviço público.

Já definida, a quarta-feira 
dará início à paralisação nacio-
nal de servidores federais da 
área de educação, englobando 
docentes e funcionários técni-
co-administrativos, que pedem 
reajuste salarial e reestruturação 
de carreira. A informação foi 
divulgada pelo Sindicato Nacio-
nal dos Servidores da Educação 
Básica, Profissional e Tecnoló-
gica (Sinasefe). A greve envolve 
mais de 600 campi de institutos 
federais, além do Colégio Pedro 
II, o Instituto Nacional de Edu-
cação de Surdos (Instituto Ben-
jamin Constant), ambos no Rio 
de Janeiro, e colégios e escolas 
federais vinculadas ao Ministé-
rio da Defesa.

Está prevista uma série de 
atos nos próprios locais de tra-
balho dos servidores, além de 
uma manifestação programada 
para acontecer em frente ao 
Ministério da Gestão e Ino-
vação em Serviços Públicos 

(MGI), às 10h de quarta.
No dia 15 de abril também 

está agendada a paralisação de 
professores de universidades 
federais do país, segundo o Fó-
rum das Entidades Nacionais 
dos Servidores Públicos Fede-
rais (Fonasefe).

Correios
Fora da área de educação, 

também existe a possibilidade 
de uma paralisação nacional dos 
Correios, nesta quinta-feira, 4 
de abril. A data foi aprovada no 
final de fevereiro deste ano, no 
último encontro da categoria 
no conselho de representantes, 
segundo a Federação Nacional 

dos Trabalhadores em Empre-
sas de Correios, Telégrafos e Si-
milares (Fentect), que reúne 31 
sindicatos. Os funcionários vão 
realizar uma assembleia geral 
para decidirem se irão, de fato, 
declarar a paralisação geral, se 
confirmarem, a paralisação vale 
para o mesmo dia.

A greve foi convocada para 
exigir melhorias nas condições 
de trabalho da categoria, além 
da convocação urgente de um 
concurso público. A convocação 
de novos servidores visa resolver 
o problema das altas e crescentes 
demandas por serviços postais, 
além da necessidade de ajustes 
na estatal para acompanhar as 

mudanças do mercado.
A categoria também rei-

vindica que não seja suspenso 
o adicional de periculosidade 
dos motociclistas e a revisão 
da mudança implementada no 
sistema de dimensionamento 
de distritos. De acordo com a 
Fentect, a medida vai eliminar 
postos de trabalho e causar so-
brecarga de outros funcionários 
dos Correios.

Demais paralisações
A Fonacate afirma que 16 ca-

tegorias de funcionários públi-
cos federais estão em paralisação 
ou operação-padrão – termo 
utilizado no meio sindical para 
se referir ao aumento de pro-
cedimentos burocráticos que 
resultam em atrasos ou redu-
ção dos serviços prestados. De 
acordo com entidades, em 17 de 
abril, uma marcha em Brasília 
deve reunir todos os setores em 
uma única manifestação.

Desde 2023, os servidores 
públicos negociam com o go-
verno sobre uma correção de 
perdas salariais acumuladas por 
anos sem aumento em gestões 
anteriores. No caso dos servi-
dores de educação, a categoria 
esperava uma resposta do go-
verno até a última sexta-feira 
(29 de março). Porém, a mi-
nistra do Planejamento e Orça-
mento, Simone Tebet – como 
porta-voz do governo – infor-
mou que o governo só pode dar 
um retorno às reivindicações 
em maio. A categoria não gos-
tou da extensão do prazo e de-
cretou a paralisação.

além da educação, correios 
também podem fazer greve

Joédson Alves/Agência Brasil

Correios são próxima categoria a parar

CORREIO BASTIDORES

Lula e suas dificuldades para 
entender mudanças

Governo quer que ensino 
técnico seja sua marca

Economia Podia ser pior

Perícia difícil

Anielle e a vice

Fim de greve

Prazo curto

Impactado pela incapa-
cidade de o governo se 
tornar mais popular, o PT 
foca no suspeito de sem-
pre: a existência de falhas 
na comunicação. Mas no 
Planalto há o reconheci-
mento de dificuldade do 
próprio Lula em se co-
nectar com mudanças no 
país, como a onda conser-
vadora nos costumes.
O desejo de empreender, 

mesmo em condições 
desfavoráveis, também 
gera surpresas. Boa parte 
dos motoristas de aplica-
tivos rejeitou a possibili-
dade de contribuir para 
p INSS — o pagamento 
para uma aposentadoria 
é visto como despesa adi-
cional. As declarações de 
Lula contra Israel também 
pesaram no aumento da 
rejeição ao presidente.

O governo federal quer 
insistir na ampliação do 
ensino profissionalizante 
como uma forma de au-
mentar a popularidade 
do presidente Lula (PT). 
O reforço do ensino téc-
nico é visto no Palácio do 
Planalto como uma possí-
vel marca para o terceiro 
mandato do petista.
Há uma avaliação de que 
a recuperação e o reforço 
de programas de outros 
mandatos petistas como 

Bolsa Família, Farmácia 
Popular e Minha Casa, Mi-
nha Vida não geraram um 
esperado impacto positi-
vo na imagem do presi-
dente.
No último dia 12, o go-
verno anunciou a criação 
de mais cem unidades 
de Institutos Federais de 
Educação, Ciência e Tec-
nologia, que deverão abri-
gar 140 mil alunos. Inicia-
tivas semelhantes virão 
por aí.

A queda na aprovação de 
Lula faz o Planato ques-
tionar a validade da céle-
bre frase de James Car-
ville. O então assessor de 
Bill Clinton, candidato a 
presidente dos Estados 
Unidos, atribuía ao de-
sempenho da economia 
a origem dos problemas e 
soluções de um governo. 

Lula e assessores têm 
se decepcionado com o 
baixo retorno da recupe-
ração econômica. Há, po-
rém, um consenso de que 
tudo seria muito pior caso 
os indicadores como o 
PIB não fossem positivos. 
Para 2024, o crescimento 
previsto pelo Ministério 
da Fazenda é de 2,5%.

Auditoria do Tribunal de 
Contas da União revela 
que a população foi pre-
judicada pelo acordo, 
de 2022, que permitiu a 
redução das metas de 
atendimento dos peritos 
médicos. A espera por 
uma perícia chegou, em 
média, a 82 dias — a legis-
lação prevê 45 dias.

Apesar da festa para mar-
car a filiação da ministra 
Anielle Franco (Igualdade 
Racial) ao PT e do lobby 
de Janja, mulher de Lula, 
a irmã de Marielle Franco 
não quer ser vice de Edu-
ardo Paes — o prefeito ca-
rioca tentará a reeleição. 
Anielle pensa na eleição 
de 2026.

Segundo os auditores, 
médicos peritos chegam 
a trabalhar metade do 
tempo que seriam obri-
gados por lei — a redução 
das metas foi acertada 
para que eles terminas-
sem uma greve. As perí-
cias são essenciais para 
obtenção de alguns be-
nefícios do INSS.

Cotado para vice na chapa 
de reeleição do prefeito 
de São Paulo, Ricardo Nu-
nes (MDB), Aldo Rebelo 
tem até sexta para sair do 
PDT e se filiar a um parti-
do da aliança governista. 
Ele foi militante do PCdoB 
e ministro em governos 
petistas. Hoje, é da equipe 
de Nunes.

Divulgação

Fabio Rodrigues-Pozzebom/ Agência Brasil

Parte de motoristas não quer contribuir para INSS

Lula investe no aumento de popularidade

POR FERNANDO MOLICA
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Fundo Clima passa a contar 
com aporte de R$ 10,4 bilhões  

Juros do rotativo têm queda 
modesta, para 412,5% ao ano    

CORREIO ECONÔMICO

Decisão do CMN Regra temporária

Estoque sobe

Energias limpas

Sucesso total 

Emissão de títulos 

Maior volume de recursos, 

desde sua criação (2009), 

o Fundo Nacional sobre 

Mudança do Clima (Fun-

do Clima) passará a contar 

com R$ 10,4 bilhões, me-

diante contrato assinado, 

nessa segunda-feira (1º), 

pelo Ministério do Meio 

Ambiente e Mudança do 

Clima (MMA) e o Banco 

Nacional de Desenvolvi-

mento Econômico e So-

cial (BNDES).  

O novo aporte constitui 

reforço relevante para à 

carteira de contratos do 

Fundo Clima, que não 

passavam de R$ 2,5 bi-

lhões. 

“Esses recursos farão di-

ferença no processo de 

mudança da nossa matriz 

energética”, comentou a 

ministra do Meio Ambien-

te, Marina Silva.

Pelo segundo mês segui-

do, os juros médios pelos 

bancos em operações 

com cartão de crédito ro-

tativo voltaram a cair, de 

419,3% a 412,5%, de janei-

ro a fevereiro, respectiva-

mente, após medida que 

limitou o saldo devedor 

do rotativo, adotada pelo 

Conselho Monetário Na-

cional (CMN). Ainda as-

sim, estes continuam em 

patamares proibitivos aci-

ma dos 400% ao ano. 

De qualquer sorte, com 

a redução de 6,8 pontos 

percentuais, ocorrida em 

fevereiro, a taxa de juros 

da modalidade acumula 

variação de 411,9% ao ano, 

menor patamar desde 

dezembro de 2011. 

‘Socorro financeiro’ carís-

simo, o rotativo é aciona-

do quando a pessoa não 

consegue pagar o valor 

total da fatura na data do 

vencimento, mas quer se 

manter adimplente.

De acordo com a norma 

restritiva,  que vigora desde 

de 3 de janeiro último, em 

decisão do CMN, anuncia-

da no final do ano passado 
pelo ministro da Fazenda, 

Fernando Haddad, dá como 

exemplo que um debito de 

R$ 100 agora não poderá ex-

ceder R$ 200, para efeito de 

dívida total. 

Apesar de favorecer o ci-

dadão, de modo geral, 

a medida restritiva aos 

juros do rotativo deverá 

ser temporária, confor-

me adiantou o presiden-

te do Banco Central (BC), 

Roberto Campos Neto, 

ao justificar que “a gen-

te precisa ainda estudar 

esse assunto”. 

Crescimento discreto 

apresentou a trajetó-

ria do estoque total de 

operações de crédito do 

sistema financeiro, que 
cresceu 0,2% em fevereiro 

(8% em 12 meses), para R$ 

5,796 trilhões, conforme 

apontam dados divulga-

dos, nessa terça-feira (2) 

pelo Banco Central (BC). 

De acordo com a progra-

mação do novo contrato, 

as taxas mais elevadas 

(em torno de 8% ao ano) 

serão aplicadas em pro-

jetos nas energias solar e 

eólica, cujo mercado no 

país já estaria ‘bem esta-

belecido’. Já a taxa para 
restauro de floresta será 
de apenas 1% ao ano.

No primeiro leilão extra-

ordinário, desde o início 
da gestão petista, o BC 

vendeu a totalidade dos 

20 mil contratos de swap 

cambial, o que correspon-

deu a um montante de 

US$ 1 bilhão. A operação 

havia sido anunciada, na 

véspera, pela autoridade 

monetária. 

Na verdade, o montan-

te de R$ 10,4 bilhões na 

carteira do fundo tornou-

-se viável, ainda em 2023, 

quando o Executivo fe-

deral realizou a primeira 

emissão de títulos públi-
cos sustentáveis no mer-

cado internacional, com 

retorno superior a US$ 2 

bilhões.

Divulgação

Divulgação

Após longo ciclo de estagnação, fundo recebe reforço

Recuo pífio da taxa mantém modalidade proibitiva 

Inflação para 2024 estaciona 
em 3,75%; PIB sobe para 1,89%
Enquanto IPCA fica dentro da meta fiscal, economia segue em alta

Por marcello Sigwalt

Parada total. Assim pode ser 
classificado o comportamento 
do IPCA (Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor Am-
plo), que se manteve nos mes-
mos 3,75% da semana passada, 
de acordo com o boletim Focus 
– consulta semanal do Banco 
Central (BC) às 100 maiores 
instituições financeiras nacio-
nais – o que denota que o in-
dicador inflacionário não está 
subindo, mas também parou de 
cair. Estabilidade similar apre-
sentou a previsão para o ano 
que vem, que continuou nos 
mesmos 3,51% anteriores, o 
mesmo valendo para 2026, es-
tacionada em 3,5% e para 2027.

No que se refere aos chama-
dos ‘preços administrados’, es-
tes foram mantidos em 4,15% 
para 2024, em 3,92% em 2025, 
e em 3,50% para 2026 e 2027. 
Já o IGP-M (inflação do alu-
guel) continuou exibindo viés 
declinante, passando de 2,38% 
para 2%, em uma semana; foi 
de 3,79%  a 3,65%, para 2025, 
ao passo que permaneceu em 

3,9% para 2026, como há sete 
semanas, e em 3,8% para 2027, 
há seis semanas seguidas.  

Em contraponto, como 
há sete semanas, a projeção 
para o PIB este ano prosse-
guiu em ascensão, agora ele-
vado de 1,85% para 1,89%. 
Há quatro semanas, a esti-

mativa era de 1,77%. Esta foi 
a única alteração, neste que-
sito, uma vez que as ‘apostas’ 
do mercado se mantiveram 
em 2% para 2025 (pela 16ª 
semana seguida), mesmo 
percentual para o ano se-
guinte (há 34 semanas) e 
para 2027 (há 36 semanas).

No que toca ao custo do 
dinheiro, a Selic (taxa básica 
de juros) se manteve firme nos 
mesmo 9% ao ano das últimas 
14 semanas; em 8,5% para 
2025, como nas últimas 17 se-
manas, mesmo percentual para 
o ano seguinte, há 35 semanas e 
para 2027 há 34. 

Agência Brasil

Pelo menos em uma semana, indicador de inflação deu uma ‘trégua’ ao consumidor

Sinalizando viés de recu-
peração, os preços da indústria 
registraram o primeiro resulta-
do positivo, após três meses no 
campo negativo, ao avançarem 
0,06%, na passagem de janeiro 
para fevereiro últimos, embora 
o indicador ainda acumule que-
da de 5,16% em 12 meses e re-
cuo de 0,18% no ano, segundo 
a pesquisa de Índice de Preços 
ao Produtor (IPP), divulgada 
nessa terça-feira (2) pelo IBGE 
(Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística). Ante igual 
mês de 2023, apurou-se queda 
de 0,29%.

A tendência positiva de fe-
vereiro deste ano pôde ser per-
cebida, em 14 das 24 atividades 
investigadas pelo IPP, com des-
taque para a contribuição, para 
o índice geral, dos seguintes 
segmentos: metalurgia (0,12 
ponto percentual), indústrias 
extrativas (0,09 p.p.) e refino 
de petróleo e biocombustíveis 
(0,08 p.p.).

Do ponto de vista negativo, 
porém, a maior influência veio 
do setor de alimentos (-1,42%), 
que exibiu baixa de -0,35 p.p., 
em decorrência da queda nos 
preços de produtos derivados 
da soja, do arroz e carnes de bo-
vinos frescas. 

Na avaliação do gerente 

de análise e metodologia do 
IBGE, Alexandre Brandao, 
“houve a entrada da safra da 
soja e do arroz e um aumento 
do efetivo do gado para abate. 
Isso torna os preços mais bara-
tos para a indústria”, ao fazer a 
ressalva que, “se não fosse pelo 
resultado negativo do setor de 

alimentos, que pesa cerca de 
25% da indústria, o índice teria 
crescido mais em fevereiro”. 

Terceiro resultado positi-
vo consecutivo, os preços do 
setor de metalurgia cresceram 
2,03% ante janeiro, maior taxa 
para a atividade, desde maio de 
2022 (2,05%), sob influência 
de aumentos verificados em 
produtos do grupo de metais 
não ferrosos, que refletem as 
variações de câmbio e dos pre-
ços dos insumos.

“Houve aumento dos pre-
ços do minério de ferro, depois 
de ter registrado queda em um 
ambiente internacional muito 
hostil”, observa Brandão, ao 
apontar a depreciação do real 
diante do dólar em fevereiro 
como um dos fatores que ex-
plicam a alta. 

Já as indústrias extrativas 
subiram 1,79%, marcando o 
terceiro avanço seguido, o que 
corresponde a uma alta acumu-
lada de 6,52% no ano. (M.S.)

Preços industriais ensaiam recuperação 
Arquivo - Agência Brasil

Retomada do IPP sucede a três quedas seguidas 

Aneel é incapaz de fiscalizar, diz diretor 

Sebrae Rio quer reduzir conta de luz 

A Aneel (Agência Nacional 
de Energia Elétrica) não tem 
condições de fiscalizar todo o 
setor elétrico. A afirmação tão 
inusitada quanto ‘patética’ partiu 
do próprio diretor da autarquia, 
Ricardo Tilli, durante reunião da 
diretoria, nesta terça-feira (2).

“A Aneel tem um quadro de 
pessoal pensado há 25 anos, de 
26 anos atrás, que foi estrutura-
do para atender um setor elétrico 
que era muito menor do que hoje. 
Nós temos um quadro de servido-

res com déficit enorme”, justificou 
Tilli, em meio à discussão que re-
dundou na abertura de consulta 
pública a respeito da descentrali-
zação dos serviços de fiscalização. 
A ideia aqui é redefinir compe-
tências da Aneel aos Estados e ao 
Distrito Federal, no que toca a 
atividades em regime de gestão as-
sociada de serviços públicos.

Elogio à agência de SP
“Vejo coisas importantes 

que a gente tem feito, mui-

to divulgado agora com o 
problema de distribuição no 
Estado de São Paulo [em re-
ferência à (má) qualidade dos 
serviços prestados pela con-
cessionária Enel], em que a 
agência [Agência Reguladora 
de Serviços Públicos do Esta-
do de São Paulo (Arsesp)] tem 
sido a parceira que tem efe-
tuado a fiscalização ‘in loco’. 
Sem ela nós estaríamos numa 
situação pior do que nós en-
contramos hoje”. 

Entre as questões em pau-
ta, a reunião também serviu 
para que a diretoria discutis-
se a elevação do orçamento 
da Aneel, em consulta pú-
blica. 

Os argumentos do dire-
tor ressoam as declarações do 
ministro de Minas e Energia, 
Alexandre Silveira que, na 
véspera, defendeu com vee-
mência a caducidade (ou cas-
sação) da concessão da Enel 
em SP. (M.S.)

Com a previsão de benefi-
ciar diretamente 800 empresas, 
o Serviço de Apoio às Micro e 
Pequenas Empresas no Estado 
do Rio de Janeiro (Sebrae Rio) 
anunciou a abertura de edital 
em que oferece consultoria gra-
tuita visando reduzir a conta de 
luz para micro e pequenas em-
presas fluminenses, cujo fatura-
mento se estenda ao intervalo 
elástico de R$ 81 mil e R$ 4,8 
milhões ao ano.  As inscrições 
ao edital podem ser feitas até 

30 de novembro deste ano.
“É um edital de eficiência 

energética, onde o principal 
impacto é as empresas conse-
guirem reduzir a conta de luz”, 
afirmou à Agência Brasil a ana-
lista do Sebrae Rio, Michelle 
Vaz de Mello, ao estimar que a 
energia elétrica responde por 
70% do custo industrial. Ela 
acentua que, no caso, dos seto-
res de comércio e serviços, tal 
percentual se reduz, uma vez 
que o consumo é menor.  

Michelle assinala, todavia, 
que a pauta do Sebrae não se 
limita à conta de energia, mas 
também visa reduzir as emis-
sões de carbono na atmosfe-
ra. “Não só a empresa precisa 
fazer o seu dever de casa, mas 
também há a cobrança da so-
ciedade no sentido da imagem 
corporativa, atendimento aos 
Objetivos do Desenvolvimento 
Sustentável (ODS), das Nações 
Unidas, e até mesmo gerar uma 
oportunidade de competiti-

vidade para essas empresas. A 
partir do momento em que elas 
conseguem ter menor custo de 
produção e vão ter maior lucro”, 
avalia a analista.

“As empresas que têm me-
nor gasto com conta de luz 
possivelmente não vão passar às 
outras fases. Mas se o consultor 
entender a realidade dessa em-
presa, ele vai dar toda orienta-
ção, desde ações simples como 
sair, apagar a luz”, completa Mi-
chelle. (M.S.)
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Venda

Centenário

Palmeiras quer multas por sugestões

Desvalorizou

Vai sair?

JUSTIÇA

O Palmeiras acionou 

o Superior Tribunal 

de Justiça Desporti-

va (STJD) em busca 

de uma liminar que 

impeça John Textor, 

principal acionista 

da SAF do Botafo-

go, de mencionar o 

clube nas acusações 

-ainda sem provas 

apresentadas- de su-

postas manipulações no Brasileirão, seja explícita ou 

implicitamente. O Palmeiras entrou com uma medida 

inominada, com pedido de liminar, endereçada ao pre-

sidente do STJD, José Perdiz, segundo o UOL apurou.

Recuperando a boa fase 

no Botafogo, o volante 

Marlon Freitas sinalizou 

interesse em deixar o clu-

be. A diretoria autorizou a 

venda do atleta a partir de 

R$ 19 milhões. O Vasco é o 

principal interessado.

Em parceria com a ‘Chico 

Rei’, o Vasco lançou uma 

coleção de camisas em 

homenagem ao centená-

rio da ‘Resposta Histórica’. 

Parte da arrecadação será 

revertida para o Centro de 

Memória do clube.

O clube quer que Textor 

fique sujeito a duas puni-
ções adicionais, em caso 

de descumprimento da 

possível liminar. A primei-

ra é uma multa de R$ 100 

mil por cada sugestão, 

menção ou referência 

ao Palmeiras. A segunda 

é uma suspensão de 90 

dias por cada menção ao 

clube, ainda que velada, 

envolvendo manipulação. 

Textor e a procuradoria do 

STJD devem ser intima-

dos antes da decisão, caso 

o presidente do tribunal 

ache pertinente o pedido.

Com a suspensão pelo 

antidoping, o atacante 

Gabigol, do Flamengo, viu 

seu valor de mercado cair 

para 1/3 do anterior. Esti-

mado em R$ 134 milhões 

em 2022, Gabi agora vale 

‘apenas’ R$ 48 milhões.

A pedido do técnico Cuca, 

o Athletico-PR estuda um 

acordo junto ao Flumi-

nense pela liberação do 

atacante Keno. O atleta 

foi fundamental em 2023, 

mas convive com lesões 

nesta temporada.

Vitor Silva/Botafogo.

Textor fez graves acusações

CORREIO NO MUNDO

Incêndio I

Acidente

Presidente de Israel pede desculpas

Veterano

Incêndio II

ATAQUE KAMIKAZE

A Ucrânia realizou 

um ataque kami-

kaze com um avião 

sem piloto em uma 

região industrial no 

Tartaristão, territó-

rio da República da 

Rússia, na terça.

Ataque visava ex-

plodir uma planta 

de montagem de 

drones russos. “Foi uma 

operação do serviço de inteligência ucraniano contra 

uma empresa de drones Shahed. Foram infligidos da-

nos significativos ao local”, disse uma fonte do ministé-

rio da Defesa da Ucrânia à agência de notícias AFP.

Ao menos 29 pessoas 

morreram nesta terça-

-feira (2) em um incêndio 

no porão de um prédio 

residencial no centro Is-

tambul, na Turquia. O 

incidente atingiu a boa-

te Masquerade durante 

obras de reforma.

Três pessoas morreram e 

outras três ficaram feridas 
após a queda de um heli-

cóptero, ontem, em Petit 

Combin, nos Alpes suíços. 

A aeronave era utilizada 

para a prática de heli-ski, 

uma variante do esqui 

fora da pista

O presidente de Israel, 

Isaac Herzog, pediu des-

culpas ao líder da organi-

zação humanitária World 

Central Kitchen (WCK, 

“Cozinha Central Mun-

dial”, em tradução do in-

glês) pelas mortes de sete 

integrantes da ONG após 

um ataque do exército is-

raelense na Faixa de Gaza.

“O presidente Herzog ex-

pressou a sua profunda 

tristeza e sinceras descul-

pas”, diz um comunicado 
publicado pela Presidên-

cia de Israel no X (antigo 

Twitter).

O veterano da Marinha 

dos Estados Unidos Louis 

Conter, o último tripulan-

te sobrevivente ataque a 

Pearl Harbor, morreu na 

segunda aos 102 anos. O 

encouraçado USS Arizona 

foi destruído por aviões ja-

poneses em 1941.

O incêndio começou às 

12h47 (06h47 no horário 

de Brasília), segundo o 

governador da província 

de Istambul, Davut Gül. 

As chamas se espalharam 

rapidamente e cercaram 

os moradores de todos os 

16 andares do prédio.

Reprodução

Avião ucraniano sem piloto

Joe Biden e Xi conversam

Futebol brasileiro acabaria 
se não tivesse a SAF, diz 
Menin, do Atlético-MG

Suposta interferência eleitoral e apoio à Rússia são assuntos

Em meio a relatos de inter-
ferência chinesa nas eleições 
americanas, Joe Biden e Xi 
Jinping conversaram por tele-
fone nesta terça-feira (2). Além 
de alertar Pequim sobre uma 
suposta influência indevida no 
pleito de novembro, o ameri-
cano manifestou preocupação 
com o apoio chinês aos esforços 
russos de reconstrução de sua 
indústria de defesa.

Autoridades do governo 
Biden afirmam, sob condi-
ção de anonimato, que a Casa 
Branca tem alertado líderes 
estrangeiros, em todas as suas 
conversas, contra tentativas de 
interferir ou influenciar a elei-
ção americana.

“Temos sido consistente-
mente claros sobre nossas preo-
cupações com com a segurança 
da nossa eleição e os esforços de 
alguns atores, incluindo alguns 
da China, de afetar isso”, disse o 
porta-voz do Conselho de Se-
gurança Nacional, John Kirby, 
a jornalistas nesta terça.

Questionado se houve 
uma mensagem nova na con-
versa de hoje sobre esse tema, 
ele disse que não tinha nada 
para repassar.

Nas redes sociais, chineses 
estão se passando por apoia-
dores do ex-presidente Donald 
Trump para espalhar teorias 
da conspiração, atacar Biden e 

fomentar divisões 
domésticas, segun-
do reportagem pu-
blicada pelo New 
York Times na úl-
tima segunda-feira 
(1º). A estratégia 
teria semelhanças 
com a influência 
russa no pleito 
de 2016, vencido 
pelo republicano.

Esse é o primei-
ro contato direto 
entre os dois líde-
res desde a reunião 
bilateral realizada 
em novembro pas-
sado na Califórnia 
e o primeiro telefo-
nema desde julho 
de 2022. O objeti-
vo da conversa, que 
durou uma hora e 

45 minutos, foi dar continuida-
de aos esforços de aproximação 
entre as potências. 

Por: Fernanda Perrin 
(Folhapress)

por stéfanie rigamonti 

(Folhapress)

Principal proprietário da 
SAF do Atlético-MG, Rubens 
Menin disse que, se não fosse o 
enquadramento dos clubes no 
modelo de empresas, “o futebol 
brasileiro iria acabar”.

“A SAF nos colocou em um 
sistema regulatório igual tem na 
Inglaterra hoje. É um sistema 
muito bem feito”, afirmou du-
rante fórum de investimentos do 
Bradesco BBI, que acontece em 
São Paulo. “[Passa a ser] uma em-
presa mesmo. Você tem um orça-
mento que tem que ser cumprido 
(...), começa a ter profissionais e 
assessorias”, completou.

Segundo Menin, com a pro-
fissionalização do futebol no 
Brasil, os campeonatos estão se 
valorizando, ao passo que os or-
çamentos dos times estão cres-
cendo. “Os orçamentos lá [no 
Atlético-MG] estão sendo duas 
vezes maiores do que quando a 

gente começou, com tendência 
de crescimento”, disse.

Diante dessas mudanças, o 
empresário, que também é dono 
da construtora MRV e da emis-
sora CNN Brasil, afirmou que 
não há mais um ambiente no país 
para o amadorismo no futebol, 
como era feito antes.

“Eu acredito muito nisto: não 
existe mais espaço no Brasil para o 
que foi feito no passado”, afirmou. 
“Ou você faz futebol direito, ou 
vai quebrar. As pessoas não arris-
cam mais fazer futebol dos velhos 
tempos, um futebol sem respon-
sabilidade, que se quebrasse, o di-
nheiro não era deles.”

Comparando seu negócio no 
futebol com outros setores, como 
o da construção civil, Menin fa-
lou da complexidade de se men-
surar os resultados no esporte, 
onde há mais “o dedo de Deus”, 
referindo-se aos fatores influen-
ciados pelo acaso, como uma 
“bola que bate na trave”.

Ainda assim, segundo o 
empresário, como toda outra 
companhia, os clubes de futebol 
também têm que ter a meta de 
dar lucro.

Menin incentivou novos in-
vestimentos no futebol no Brasil, 
dizendo que o ambiente aqui é 
favorável, já que os investidores 
irão comprar os clubes na baixa, 
mas há uma facilidade de cresci-
mento no curto prazo. “A gente 
cresce duas, três vezes, com o es-
paço de pênalti.”

Além da gestão financeira, o 
empresário citou a participação 
da tecnologia de ponta no país 
no desenvolvimento do futebol 
brasileiro.

Governo do EUA

Alexandre Rezende/Folhapress

Líderes das potências conversaram por telefone durante 45 minutos

seis ministros pedem 
renúncia no peru 

reconciliação com 
as forças armadas

Seis ministro do gabinete da 
presidente do Peru, Dina Bo-
luarte, renunciaram a partir da 
noite desta segunda-feira (1º) 
em meio a investigação de enri-
quecimento ilícito envolvendo 
a chefe do Executivo.

O escândalo, apelidado de 
“Rolexgate”, começou após re-
portagem do veículo peruano 
La Encerrona revelar suposta 
coleção de relógios de luxo da 
marca Rolex que Boluarte não 
teria registrado em suas decla-
rações de bens.

Na madrugada de sábado, 
autoridades arrombaram a casa 
da presidente. Segundo um do-
cumento da polícia, cerca de 
40 agentes e promotores atua-
ram para “apreender relógios 
Rolex”. A presidente afirma ser 
vítima de um “ataque sistemáti-
co” e que não renunciaria.

As pastas cujos titulares 
renunciaram foram o Minis-
tério do Interior, da Mulher, 
da Educação, da Produção, do 
Desenvolvimento Agrário e do 
Comércio Exterior e Turismo. 

No dia em que a Guerra das 
Malvinas completou 42 anos, o 
presidente Javier Milei usou seu 
discurso transmitido em rede 
nacional para convocar uma 
“nova era de reconciliação” 
com as Forças Armadas na Ar-
gentina e convidou os militares 
a participar de um pacto que 
pretende fazer com lideranças 
do país em maio.

“Convoco o conjunto da 
sociedade e a liderança polí-
tica para que neste 2 de abril 
inauguremos uma nova era de 

reconciliação com as Forças 
Armadas que transcenda esse 
governo”, disse.

A fala marca um giro na 
postura do governo argentino 
em relação à instituição e à data, 
um feriado nacional no país vi-
zinho. Dois anos atrás, quando 
o conflito completou 40 anos, 
por exemplo, a efeméride foi 
permeada por sobre acusações 
a oficiais que teriam torturado 
ex-combatentes.

Por: Júlia Barbon 
(Folhapress)

Os Jogos Olímpicos tem um 
impacto global são uma ocasião 
importante para as marcas apare-
cerem para o mundo. Por isso, fo-
ram criadas normas rígidas sobre 
a utilização dos anéis e mascotes, 
e os patrocinadores oficiais são os 
únicos autorizados a fazer publi-
cidade.

“Propriedades olímpicas” são 
elementos de imagem legalmen-
te protegidos, tais como os anéis, 
o distintivo, a bandeira, os ter-

mos “olímpico” ou “olímpicos”, 
as marcas da edição Paris-2024, 
como mascotes, tocha e cartaz 
oficial.

O Comitê Olímpico Interna-
cional exerce controle extrema-
mente forte sobre o que as em-
presas podem fazer em relação às 
propriedades olímpicas. Só até fe-
vereiro deste ano, 1500 produtos 
foram retirados de circulação ou 
destruídos por violarem política.

Também podem responder 

legalmente diversos usos não au-
torizados da marca, como anéis 
olímpicos feitos com ‘macarons’ 
(doce típico francês) ou a pre-
sença dos aros na embalagem de 
preservativos, como detalhou 
recentemente o diretor-geral do 
Comitê Olímpico francês, Skan-
der Karaa.

“Salvo autorização concedida 
a título excepcional pela Comis-
são Executiva do COI, não se ad-
mite nenhuma forma de anúncio 

publicitário ou outra publicidade 
dentro e fora dos estádios, recin-
tos e locais de competição consi-
derados partes das sedes olímpi-
cas”, diz a Carta do COI.

O COI e o Comitê Orga-
nizador de Paris-2024 também 
“têm ferramentas de vigilância 
muito eficazes nas redes sociais” 
com relação a isso. As regras serão 
aplicadas a partir da abertura da 
Vila Olímpica em 18 de julho até 
13 de agosto.

paris impõe ‘regras rigorosas’ para uso de sua marca

Para Menin, não há 

mais espaço no Brasil 

para um modelo 

desprofissionalizado 
no esporte
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Rio: ‘A cidade mais famosa 

do Brasil internacionalmente’
Pesquisa aponta que a capital fluminense é o destino favorito dos estrangeiros

A
mericanos, por-
tugueses e france-
ses são os turistas 
estrangeiros que 
mais prometem 

desembarcarem em solo brasilei-
ro até o fim deste ano. As infor-
mações são da nova pesquisa rea-
lizada pelo site de viagens Kayak, 
que reuniu dados dos países que 
mais buscaram passagens aéreas 
para o Brasil entre janeiro e no-
vembro de 2023, para viagens 
com datas durante 2024.

Mas para onde esses turistas 
estão vindo? Segundo o levan-
tamento, que foi compartilha-
do pelo Ministério do Turismo 
(MTur), a cidade do Rio de Ja-
neiro é o destino favorito dos 
gringos que vêm conhecer o 
país. A capital carioca é citada 
pela ferramenta Explore Kayak 
como a cidade mais famosa do 
Brasil internacionalmente, es-
tando na preferência de 22% 
dos turistas que vêm de outros 
países. Logo atrás aparece Salva-
dor, com 12% da procura e São 
Paulo, com 5% de aumento no 
volume de buscas.

Mas a preferência por esses 
destinos não é apenas da “grin-
ga”! A pesquisa Tendência de 
Turismo 2024, divulgada pelo 
MTur em janeiro, indica que 
dos 43% dos turistas nacionais 
que afirmam ter vontade de via-
jar neste ano, 15% tem o desejo 

de ir para São Paulo e 15%, para 
o Rio de Janeiro. Em seguida 
vem a Bahia, com 11% das in-
tenções de visitas dos entrevis-
tados. Ceará foi citado por 9% 
e Santa Catarina e Pernambuco, 
por 7% cada.

Estrangeiros
Ainda conforme as informa-

ções obtidas através do site do 
ministério, o mês de fevereiro 
deste ano teve o terceiro maior 
registro de entradas de turistas 
internacionais no Brasil de to-
dos os tempos. Foram 833.306 
visitantes do exterior, um cres-
cimento de 10,2% em compara-
ção a 2023, quando entraram no 
país 755.842 turistas.

No acumulado do ano, o re-
gistro de entradas de visitantes 
do exterior ficou em 1,79 mi-
lhão. A soma dos dois primeiros 
meses é 3,64% maior que o 1,7 
milhão registrado no mesmo 
período de 2023. A chegada de 
turistas do Chile e da França 
foram as que apresentaram o 
maior crescimento, de 77,7% e 
49,1%, respectivamente.

Na série histórica, o número 
de visitantes internacionais em 
fevereiro de 2024 foi o tercei-
ro maior já registrado, inferior 
apenas ao do mesmo mês de 
2018, 868 mil, e de 2017, 863 
mil. As informações completas, 
com números por estado, país 

de origem e modal de transpor-
te utilizado para entrar no país 
estão disponíveis no Painel de 
Dados da Embratur.

PATI
Para atrair mais voos inter-

nacionais para o Brasil, o gover-
no federal lançou o Programa 
de Aceleração do Turismo In-
ternacional (PATI). A iniciativa 
é fruto de uma parceria entre o 
Ministério do Turismo, Minis-
tério de Portos e Aeroportos 

e a Embratur que atuaram em 
dois eixos: ampliação da oferta 
de assentos regulares em voos 
internacionais e melhoria da 
experiência dos turistas em aero-
portos brasileiros.

Para dar início ao primeiro 
eixo de atuação, foi publicado 
um edital de chamamento pú-
blico, em caráter piloto, para 
incentivar companhias aéreas 
brasileiras e estrangeiras a im-
plantar novos voos regulares 
para destinos turísticos do Bra-

sil. As empresas selecionadas 
receberão do PATI incentivos fi-
nanceiros para realizar ações de 
promoção de destinos turísticos 
brasileiros no mercado interna-
cional, incentivando os turistas 
a conhecerem o Brasil.

Faturamento
Ainda de acordo com as últi-

mas atualizações do MTur, a alta 
temporada ajudou os segmen-
tos ligados ao turismo no país 
a registrarem bons resultados 

no início de 2024. Em janeiro, 
o faturamento do setor atingiu 
R$ 17,3 bilhões, o que repre-
senta um aumento de 2,4% em 
relação ao mesmo período do 
ano passado. É o que aponta o 
levantamento mensal do Conse-
lho de Turismo da Federação do 
Comércio de Bens, Serviços e 
Turismo do Estado de São Paulo 
(FecomercioSP), com base nos 
dados do Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE).

Dos oito segmentos anali-
sados na pesquisa, seis aponta-
ram saldo positivo, com des-
taque para o grupo de locação 
de meios de transportes — que 
reúne as agências de veículos 
sem motorista —, que cresceu 
16,5% em relação ao mesmo pe-
ríodo em 2023, registrando um 
faturamento de R$ 2,2 bilhões.

Os segmentos de transporte 
aéreo e o de alojamento foram 
responsáveis pela maior parte 
do faturamento do setor em 
janeiro, com R$ 4,7 bilhões e 
R$ 2,44 bilhões, respectiva-
mente. As atividades culturais 
e o transporte aquaviário com-
putaram 5% e 5,5%. As quedas 
foram registradas no setor de 
transporte rodoviário de pas-
sageiros, com um faturamento 
13,7% menor do que janeiro de 
2023, e em agências de viagens, 
com 0,7% a menos que o mes-
mo período do ano passado.

Fernando Maia / Riotur

Levantamento aponta quais países prometem enviar mais turistas para o Brasil neste ano



Quarta-feira, 3 de Abril de 2024 9Estado do Rio

Lula participa de lançamento 
de obra em Niterói

Economia Azul: Governo atrai 
194 startups internacionais 

CORREIO FLUMINENSE

Inovação Parcerias

Itaboraí 

Desassoreamento

Campos

PPP

A maior obra de dragagem 

do Brasil foi iniciada em Ni-

terói nesta terça-feira (02). A 

cerimônia realizada no Por-

to da cidade reuniu o pre-

sidente Luiz Inácio Lula da 

Silva, o prefeito de Niterói, 

Axel Grael e o ex-prefeito e 

o atual secretário Executi-

vo do município, Rodrigo 

Neves, para o início das ati-

vidades de ampliação do 

Canal de São Lourenço. A 

obra vai permitir o acesso 

de grandes embarcações 

à infraestrutura aquaviária 

do Complexo Naval e Por-

tuário da cidade, localizado 

na Baía de Guanabara. A 

Prefeitura de Niterói vai in-

vestir R$ 140 milhões para 

viabilizar o projeto. A Inter-

venção tem o objetivo de 

alavancar toda a produção 

naval e pesqueira da região. 

Serão gerados cerca de 20 

mil empregos diretos e in-

diretos. 

O Governo do Estado, 

através da Secretaria do 

Ambiente e Sustenta-

bilidade, apresenta, no 

próximo dia 11 de abril, 

os primeiros resultados 

do BlueRio, programa 

que regulamentou e im-

plementou um hub de 

startups com soluções 

para os desafios ambien-

tais do Rio de Janeiro. Ao 

todo, foram 289 startups 

inscritas, dentre as quais 

194 são internacionais, 

representando 47 países 

de todos os continen-

tes. ‘’O BlueRio vem ao 

encontro do momento 

estratégico que o nosso 

estado atravessa, em um 

ano de grandes encon-

tros e acordos internacio-

nais pelo G20, com im-

portantes investimentos 

em políticas ambientais 

e promovendo a sinergia 

entre o desenvolvimento 

econômico e a adaptação 

às mudanças climáticas’’, 

destacou o governador 

Cláudio Castro.

O hub de inovação, que 

atraiu startups com so-

luções tecnológicas para 

oito empresas parceiras 

vinculadas à economia do 

mar, além da própria pas-

ta ambiental, é inspirado 

em iniciativas de sucesso 

ao redor do mundo e re-

úne empresas de diversos 

perfis de inovação.

Entre as parcerias já em 

desenvolvimento nesta pri-

meira temporada do Blue-

Rio, está o acordo celebrado 

entre a empresa marítima 

Wilson, Sons e a startup 

TideWise. A cooperação, 

já em processo adiantado, 

visa monitorar a profundi-

dade das águas navegáveis 

com alta precisão.

Buscando evitar filas de 
espera, foi aberto o polo de 

hidratação contra a dengue 

no Hospital Desembarga-

dor Leal Júnior, em Nanci-

lândia. A abertura do novo 

equipamento foi realizada, 

na manhã desta terça-fei-

ra (02/04), e contou com a 

presença do secretário de 

Saúde, Hédio Mataruna.

O desassoreamento do tre-

cho da Baía de Guanabara 

acontecerá entre a Ilha da 

Conceição e a Ponte Rio-Ni-

terói e aumentará de 7 para 

11 metros a profundidade 

(calado), o que permitirá o 

aumento da função opera-

cional dos estaleiros, o estí-

mulo a novas construções 

de embarcações.

A Secretaria de Serviços Pú-

blicos de Campos concluiu 

a primeira etapa de limpe-

za em Santo Eduardo, onde 

equipes permaneceram 

por cerca de uma semana 

auxiliando nos serviços de 

desobstrução e lavagem 

das casas e vias. Foram re-

tiradas cerca de 850 tonela-

das de inservíveis.

Através de Parceria Público 

Privada (PPP), a Prefeitura 

quer trazer para a cidade o 

que há de mais moderno 

na indústria da pesca, com 

base em portos pesqueiros 

semelhantes aos existentes 

em grandes cidades eu-

ropeias e asiáticas, benefi-

ciando pescadores e arma-

dores. quadrados.

Divulgação

Divulgação

Maior obra de dragagem do Brasil foi iniciada em Niterói 

Programa implementa um hub com 289 startups 

Estado entrega 96 
câmeras corporais 
portáteis e de GPS 
para o Inea

O Instituto Estadual do Am-
biente (Inea) iniciou, nesta se-
gunda-feira (01/04), o uso de 96 
câmeras corporais portáteis e de 
GPS veicular para as atividades de 
fiscalização ambiental no estado. 
Com a ação, o Governo do Esta-
do dá continuidade à implantação 
do Programa Estadual de Trans-
parência em Ações de Segurança 
Pública, Defesa Civil, Licencia-
mento e Fiscalização. 

O valor total de investimento é 

de R$ 1,2 milhão. O contrato pre-
vê 142 câmeras. Os equipamentos 
serão usados pelos agentes da Dire-
toria de Pós-licença e Fiscalização 
do Inea, além das oito superinten-
dências regionais do órgão. 

- Esta ação de colocar câmeras 
no Inea é para proteger o bom ser-
vidor e o cidadão. Os servidores 
que vão lá fazer a sua fiscalização 
e melhorar o ambiente do nos-
so estado e também quem será 
fiscalizado. A transparência na 

ação pública é fundamental. A 
tecnologia, a transparência e os 
bons métodos são um caminho 
sem volta – ressalta o governador, 
Cláudio Castro.

 As ações de fiscalização am-
biental, a partir desta implan-
tação das câmeras, poderão ser 
acompanhadas em tempo real 
pela corregedoria, presidência e 
diretorias do Inea, com acesso via 
Web Browser pelo gestor on-line. 
O serviço também contará com a 

Equipamentos serão utilizados para as 
atividades de fiscalização ambiental

Ernesto Carriço/Gov.RJ

Governador 

durante 

entrega de 

96 câmeras 

corporais e 

de GPS ao 

Inea

sG: Unidade de saúde 
amplia atendimento

itaboraí inicia formação 
para mediadores

A Unidade de Saúde da Fa-
mília Barbosa Lima Sobrinho, 
no Porto da Pedra, foi a sexta 
USF revitalizada entregue pela 
gestão do prefeito Capitão Nel-
son em agosto de 2022. Após as 
mudanças, o posto viu os seus 
atendimentos crescerem. A uni-
dade realiza atendimentos com 
diferentes profissionais de segun-
da a sexta, das 8h às 17h. 

O posto de saúde ganhou 
climatização, acessibilidade e ade-
quações para melhor atender a 
população e as normas técnicas 
da Agência Nacional de Vigilân-
cia Sanitária (Anvisa). A nova 
estrutura física proporciona mais 
conforto para os pacientes e pro-
fissionais. 

Atualmente, a USF realiza 
uma média de 2,1 mil atendimen-
tos mensais. Antes das adequa-
ções, os números não passavam 
de 1,6 mil. São mais 500 consultas 
e serviços realizados por mês. O 
espaço conta com médicos gene-
ralistas, dentista, pediatra, gine-
cologista, nutricionista, educador 
físico, fonoaudiólogo, psicólogo e 
assistente social. Entre os serviços 
estão os exames de sangue, urina 
e fezes, vacinação com todos os 
imunizantes. 

“Desde a reinauguração, a 
procura dos pacientes começou 
a crescer. O fonoaudiólogo, que 
atendia 10 pessoas, passou a aten-
der 40. Este é apenas um exemplo. 
Muitos pacientes são de bairros 
como Monjolos e Guaxindiba, 
que são distantes”, disse a diretora 
administrativa da unidade, Giova-
na Corrêa Lopes de Souza.

Os pacientes elogiam a uni-
dade. O agente de segurança An-
tônio Luiz Monteiro, de 52 anos, 
esteve na USF nesta segunda-feira 
(1º), no atendimento com o den-
tista pela primeira vez. “Fui muito 
bem atendido. Não tenho do que 
reclamar. E as dependências estão 
ótimas”, disse. 

Para o secretário de Saúde e 
Defesa Civil de São Gonçalo, Dr. 
Gleison Rocha, as mudanças na 
saúde são necessárias, já que as 
unidades estavam sucateadas. “O 
prefeito Capitão Nelson visitou 
vários postos no início da gestão 
e não gostou do que viu. O Plano 
Estratégico Novos Rumos foi tra-
çado e deu início às revitalizações 
dentro do eixo Cidade Saudável. 
Já chegamos a 37 unidades da 
Atenção Básica revitalizadas. Ou-
tras 12 estão em obras”, finalizou o 
secretário.  

Professores mediadores 
que atuam na rede municipal 
de ensino de Itaboraí estão re-
cebendo um ciclo de formação 
continuada, realizado pela Pre-
feitura de Itaboraí, por meio da 
Secretaria Municipal de Edu-
cação (SEMED). A Formação 
intitulada de “A prática diária 
no fazer pedagógico junto aos 
educandos com deficiência”, 
teve início no último dia 27 e 
continuará com mais encontros 
até o dia 12 de abril, no auditó-
rio do Instituto Federal Flumi-
nense (IFF), em Nova Cidade.

A formação continuada é 
promovida pela Coordenação 
de Educação Especial da SE-
MED. A primeira apresentação 
contou com a palestra “Plano de 
Ensino Individualizado (PEI)”, 
ministrada pela fonoaudióloga 
e pedagoga Valéria Sales, trans-
mitida pelo canal do youtube. 
Os encontros presenciais co-
meçaram nesta segunda-feira 
(1º/04) e, ao todo, serão qua-
tro, finalizando no próximo dia 

12, atendendo a grupos de 100 
professores em cada data.

De acordo com a SEMED, 
nestes encontros, o assunto 
abordado será a prática peda-
gógica com educandos com 
deficiências, ministrado pelas 
professoras pedagogas da rede 
municipal: Jaqueline Felizardo 
e Sinai Borges.

“O objetivo é oferecer um 
espaço de conversa, discussão 
e formação aos mediadores 
da rede pública municipal de 
ensino de Itaboraí abordando 
diferentes dimensões do fazer 
pedagógico na Educação Espe-
cial Inclusiva”, afirmou a sub-
secretária de Gestão e Ensino, 
Gláucia Vieira.

A mediação escolar tem a 
proposição de participar da 
educação, do processo, traba-
lho e aprendizagem colaborati-
va do desenvolvimento do edu-
cando público alvo da educação 
especial, com o objetivo de au-
xiliar diretamente o professor 
regente junto ao educando.

Divulgação

Procura aumentou depois que a USF foi revitalizada 

MPRJ cria núcleo para 
auxiliar as eleições

Com o objetivo de apri-
morar a atuação do Ministério 
Público do Estado do Rio de Ja-
neiro (MPRJ) na área eleitoral, 
a procuradoria-geral de Justiça 
criou o Núcleo de Apoio e As-
sessoramento às Promotorias 
Eleitorais do Estado do Rio, 
para garantir eleições munici-
pais transparentes.

De acordo com a Resolução 
2.583, a estrutura funcionará 
vinculada à coordenação de 
cada Centro Regional de Apoio 
Administrativo e Institucional, 
para prestar apoio administra-
tivo e técnico-jurídico aos pro-
motores de Justiça investidos 
nas funções eleitorais.

Caberá ao novo núcleo reu-
nir normas e decisões que pos-
sam embasar a atuação de seus 
membros. Além disso, a equipe 
do Naape produzirá relatórios 
com base em diligências desig-
nadas pelos promotores, e que 
são consideradas indispensáveis 
para garantir que o processo 
eleitoral transcorra com trans-
parência e legalidade.

Desde 2014, a instituição já 
contava com o Núcleo de As-
sessoramento às Promotorias 
Eleitorais, com atuação apenas 
de bacharéis em Direito, en-
quanto o Naape inclui a parti-
cipação também de servidores 
de apoio administrativo.

guarda das imagens: um ano para 
gravações marcadas como ocor-
rências e de 60 dias para capturas 
de imagens de rotina. Já as opera-
ções consideradas sensíveis terão a 
guarda permanente das imagens. 

- O dia de hoje marca um 
passo importantíssimo para o 
Inea, pois ferramentas como essa 
surgem para garantir ainda mais 
transparência e efetividade nas 
fiscalizações ambientais. Esse in-
vestimento também demonstra 
o compromisso do Governo do 
Estado com a proteção dos nos-
sos patrimônios naturais, além 
do empenho pela promoção da 
sustentabilidade de forma respon-
sável, íntegra e consoante com a 
legislação vigente – afirma o se-
cretário de Estado do Ambiente e 
Sustentabilidade, Bernardo Rossi.

O presidente do Inea, Renato 
Jordão, lembrou que 72 câmeras 
serão distribuídas por todo o Es-
tado do Rio e 24 delas vão estar 
localizadas na capital.

- Com transparência, respon-
sabilidade e dedicação, estamos 
construindo um futuro mais sus-
tentável para as próximas gerações 
– comentou Jordão.

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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CORREIO CARIOCA

Afoxé Filhos de Gandhi é 
patrimônio cultural carioca

Prefeitura promove eventos 
sobre o autismo na Penha

Saúde inaugura centros de reabilitação 

Miss Grand Rio com inscrições abertas

O Afoxé Filhos de Gandhi 

agora é um bem cultural 

dos cariocas. O decreto 

54191 publicado nesta ter-

ça-feira (2) leva em con-

sideração a história do 

grupo no Rio de Janeiro, 

inspirada na organização 

baiana Afoxé Filhos de 

Gandhy. O texto reforça 

a importância cultural da 

herança da língua iorubá, 

expressada nos cânticos 

e rituais do grupo, do rit-

mo ijexá, da manifestação 

religiosa do candomblé e, 

de forma geral, da dança 

e dos ritos típicos da tra-

dição afrodescendente no 

Rio. Fundada no ano de 

1951, a Associação Cultural 

Recreativa Afoxé Filhos de 

Gandhi apoia, desenvolve 

e preserva a cultura afro-

-brasileira por meio da 

música, da cultura, da fé e 

de sua presença nos des-

files de Carnaval no Rio.

Até domingo (9), a Secreta-

ria de Inclusão e Diversida-

de Religiosa vai promover 

eventos sobre o Dia Mun-

dial da Conscientização 

do Autismo. Nesta quarta 

(3) haverá atividade na Vila 

Olímpica Greip da Penha, 

e, na sexta (5), Sessão Azul 

na Nave do Conhecimen-

to da Penha, em parceria 

com a Secretaria de Ci-

ência e Tecnologia, para 

crianças com sensibilida-

des sensoriais e suas famí-

lias. A programação está 

no site da Prefeitura do Rio. 

A Secretaria Municipal de 

Saúde, que vem amplian-

do a assistência a pacien-

tes com TEA, inaugurou, 

nesta terça (2), na Clínica 

da Família Joãosinho Trin-

ta, uma Sala de Habilida-

des para acompanhamen-

to multiprofissional de 
crianças com suspeita de 

transtorno do espectro au-

tista. A cidade tem ainda 

o Centro de Estímulo ao 

Desenvolvimento no TEA, 

no Maracanã. Em outubro 

foi lançada a Carteira de 

Identificação da Pessoa 
com Transtorno do Espec-

tro Autista, e mais de 1.300 

unidades foram emitidas 

até o momento.

A Secretaria Municipal de 

Saúde inaugurou Centro 

Municipal de Saúde  Maria 

Cristina Roma Paugartten, 

em Ramos, e Centro de 

Reabilitação Nagib Jorge 

Farah, no Jardim América. 

A revitalização da unida-

de de Atenção Primária 

de Ramos abrange todos 

os consultórios médicos 

e de enfermaria, salas de 

acolhimento e de odonto-

logia. Já o do Jardim Amé-

rica, passa a oferecer um 

serviço especializado em 

reabilitação, climatizado, 

com equipamentos de pri-

meira linha e capacidade 

para atender 500 pessoas 

por mês, possibilitando a 

redução da fila de pacien-

tes de fisioterapia no Siste-

ma de Regulação

Estão abertas, até 30 de 

maio, as inscrições para o 

Miss Grand Rio de Janeiro. 

Para participar, a candi-

data precisa ter entre 18 e 

29 anos, ser solteira (nun-

ca ter sido casada), ter 

altura mínima de 1,68m, 

residir ou ter vínculo com 

o município que irá repre-

sentar, ter bom caráter 

moral, ter conhecimento 

sobre a cultura da sua lo-

calidade em vários aspec-

tos como: tradição, políti-

ca e meio ambiente e não 

ser mãe. Elas acontecem 

no site da HEL Ecossiste-

ma, que adquiriu a fran-

quia do concurso no Rio, 

e será o responsável pela 

organização da edição 

deste ano.  

De acordo com o CEO da 

empresa, Fabrício Granito, 

o projeto deste ano é pio-

neiro e audacioso, grande 

e será feito da forma mais 

correta. “Contratamos 

uma consultoria que irá 

acompanhar todo o con-

curso do início ao fim e 
na final iremos trazer os 
números e o que isso re-

presentou com o carbono 

neutro, com projetos so-

ciais e com tudo o que a 

gente vem desenvolven-

do junto à sustentabilida-

de”, ressalta Fabrício.

O Miss Grand Rio de Ja-

neiro é um dos maiores 

da modalidade e será re-

alizado no dia 30 de julho 

e a candidata que vencer 

poderá concorrer ao Miss 

Grand Brasil, que será rea-

lizado no dia 30 de agosto. 

Akemi Nitahara/ Agência Brasil 

Beth Santos/Prefeitura do Rio

Grupo foi fundado em 1951 e reforça a cultura afro

Eventos serão das secretarias de Saúde e Ciência

Saúde testa nova ferramenta 
no combate ao Aedes aegypti
Técnicos soltarão mosquitos infectados com bactéria contra a dengue  

O Rio iniciou uma nova eta-
pa no combate a dengue. Nesta 
terça (2), com uma nova leva de 
solturas de “wolbitos”, mosqui-
tos Aedes aegypti infectados 
com a bactéria Wolbachia. O 
microorganismo é usado no 
combate a arboviroses como a 
dengue, a zika e a chikungun-
ya, já que impede o desenvolvi-
do dos vírus causadores dessas 
doenças. 

A ideia é fazer as fêmeas 
contaminadas com Wolbachia 
se acasalam com os mosqui-
tos sem a bactéria. Os filhotes 
desses cruzamentos nascem já 
infectados com a bactéria e, 
portanto, sem a capacidade de 
transmitir as doenças. Se tudo 
der certo, com o tempo, a po-
pulação de wolbitos aumenta, 
reduzindo a população de ve-
tores de arboviroses, e dispen-
sando a necessidade de novas 
solturas.

Doação de plaquetas
Na outra ponta da doença, 

o Hemorio lança uma campa-
nha de para incentivar as doa-

ções de plaquetas. Antes da epi-
demia, a média era de quatro 
doadores de plaquetas por dia 
no Hemorio, número suficien-
te para atender a rede hospita-
lar. Atualmente, o hemocentro 
precisa de 10 doadores por dia 
para atender à nova demanda.

Para obter uma bolsa com 
uma dose de 200 mililitros 
(ml) de plaquetas, são neces-
sárias cinco doações de san-
gue. O processo de doação de 
plaquetas também é diferente 
da coleta nas doações comuns. 
O doador é conectado a uma 

máquina, chamada aférese, 
para onde o sangue extraído 
da veia é enviado e filtrado, 
extraindo-se apenas as pla-
quetas. Já sem este compo-
nente, o sangue volta para o 
corpo do doador. O processo 
leva, em média, uma hora.

Flávio Carvalho/ Fiocruz

Esquema será testado em três bairros da capital fluminense

ajuda aos moradores de rua
Centro de Atendimento terá auxílio do Tribunal de Justiça

Entra em funcionamento 
nesta semana, no Rio de Janei-
ro, o Centro de Atendimento 
Integrado às Pessoas em Situa-
ção de Rua, que reúne, em um 
só local, serviços prestados 
por órgãos federais, estaduais 
e municipais. O atendimento 
tem foco no acesso à Justiça e 
na expedição permanente de 
documentos.

O centro fica na Rua Se-
nador Pompeu, junto à Cen-
tral do Brasil. A prestação 
de serviços será de segunda 
a sexta-feira, das 11h às 17h. 
O objetivo é solucionar de 
forma eficaz grande parte das 
inúmeras dificuldades en-
frentadas pela população em 
situação de rua. 

Ainda de acordo com a 
comissão, a intenção é levar 
a iniciativa a Niterói e à Bai-
xada Fluminense até o fim do 
ano.

Serviços
Terão atuação garantida 

no local os tribunais de Jus-
tiça do Rio, Regional Federal 
da 2ª Região, Regional do 
Trabalho da 1ª Região, além 
do Ministério do Trabalho. 
Também estarão em ação o 
Ministério Público do Tra-
balho, o Tribunal Regional 

Eleitoral, o governo estadual 
e a prefeitura do Rio, os mi-
nistérios público estadual e 
Federal, as defensorias públi-
cas da União e do Estado, o 
Detran, bem como o INSS, a 
Receita Federal, o Comando 
Militar do Leste, a Associa-
ção de Registradores de Pes-
soas Naturais, a Ordem dos 

Advogados do Brasil 
e a Fundação Leão 
XIII.

A coordenação do 
projeto está a cargo 
dos desembargadores 
Renata Cotta, Renata 
Fadel e Vitor Marcelo 
Rodrigues, da Comis-
são de Articulação de 
Programas Sociais do 
TJRJ. Segundo os ma-
gistrados, a Central 
do Brasil foi escolhida 
porque, pelo Censo 
de 2022, é a área que 

tem maior número de pessoas 
em situação de rua na cidade. 
Somente o município do Rio 
tem cerca de 8 mil pessoas 
nessa condição. Além disso, o 
local é próximo do restaurante 
popular e de um hotel também 
popular a ser inaugurado na 
região. O imóvel foi disponibi-
lizado pelo governo do estado.

Tânia Rêgo/ Agência Brasil

Local ficará perto da Central do Brasil, no centro da capital

Madonna vai aquecer o turismo no Rio
Por Leonardo Vieceli 

(Folhapress)

Não são apenas os fãs que 
estão empolgados com a proxi-
midade do show gratuito de Ma-
donna na praia de Copacabana, 
na zona sul do Rio de Janeiro.

Empresas e representantes do 
setor de turismo também mos-
tram entusiasmo com o impacto 
econômico que a presença da ra-
inha do pop deve gerar na capital 
fluminense.

Agendado para 4 de maio, o 
megaevento tende a impulsionar 
o desembarque de visitantes na 
cidade após o fim do verão.

Em Copacabana, a perspec-
tiva é de hotéis com 100% de 
ocupação no dia do show, aponta 
o HotéisRIO (Sindicato de Ho-
téis e Meios de Hospedagem do 
Município do Rio de Janeiro). Se-
gundo a entidade, estabelecimen-
tos de outros bairros da zona sul 
podem registrar nível semelhante.

“Quando Copacabana lota, 
a procura começa a transbordar 
para Botafogo, Flamengo, Cate-
te”, afirma o presidente do Ho-
téisRIO, Alfredo Lopes. Ele diz 
que, em outros anos, a média de 
ocupação no mesmo período fi-

cava próxima a 68% na zona sul.
“Para os hotéis da zona sul, 

vai ser como um Réveillon”, ava-
lia Lopes, comparando o possível 
impacto do evento musical ao 
desembarque de turistas para as 
tradicionais festas de Ano-Novo 
nas areias cariocas.

Ele declara que visitantes de 
São Paulo e Minas Gerais estão 
entre os destaques nas reservas 
de quartos para a apresentação de 
Madonna. A expectativa é de que 
em torno de 1 milhão de pessoas 
assistam à estrela na praia de Co-
pacabana.

“É um show único no Brasil, 
diferente de quando teve o do 
Paul McCartney [em dezem-
bro], que também esteve em São 
Paulo, por exemplo. Vai bombar”, 
aponta Lopes.

Voos no Galeão
Com a confirmação do 

evento, a companhia aérea Azul 
anunciou a criação de um hub 
temporário (base operacional) 
no aeroporto internacional do 
Galeão, na zona norte do Rio. 
A empresa afirma que terá 436 
voos no local de 1º a 7 de maio. A 
ideia, diz a companhia, é “atender 
da melhor forma a alta demanda 

de clientes que visitarão a capital 
fluminense para assistir ao show”.

A concessionária RIOgaleão, 
que administra o aeroporto, con-
tabilizou 170 voos extras para o 
intervalo de 1º a 6 de maio - to-
dos da Azul. A empresa fala em 
um “grande impacto” causado 
pelo anúncio do show.

De acordo com a RIOgaleão, 
o hub temporário criado pela 
companhia aérea deve trazer cer-
ca de 15 mil passageiros adicio-
nais entre embarques e desem-
barques no período analisado.

“Para dar uma ideia do tama-
nho do impacto gerado apenas 
pelos voos extras da Azul, esse 
movimento é o mesmo registra-
do na final da Libertadores entre 
Fluminense e Boca Juniors em 
novembro passado, que, na épo-
ca, envolveu várias companhias 
aéreas e muitos voos fretados”, 
declara a concessionária.

A Gol, por sua vez, afirma 
que está “acompanhando de per-
to” a evolução da demanda e que 
“irá tomar ações para o aumento 
de oferta pontualmente onde for 
necessário”. Já a Latam diz que, 
no momento, não planeja voos 
adicionais para o Rio em maio.

A Embratur (Agência Brasi-

leira de Promoção Internacional 
do Turismo), vinculada ao gover-
no federal, projetou que o desem-
barque de visitantes estrangeiros 
também será impulsionado pelo 
megaevento.

Conforme o órgão, a chegada 
de turistas internacionais ao Rio 
deve crescer 27,3% na semana do 
show de Madonna. A compara-
ção é com igual período de 2023.

Havia o registro de quase 
7.500 bilhetes aéreos emitidos 
de outros países com chegada ao 
Brasil pela capital fluminense, 
aponta a Embratur, citando da-
dos da plataforma Forward Keys.

Outro possível reflexo envol-
ve o transporte rodoviário de pas-
sageiros. O HotéisRIO afirma 
que, segundo a rodoviária do Rio 
de Janeiro, a sexta-feira que ante-
cede o show deve registrar “gran-
de movimentação de desembar-
ques”, com aumento de 20% ante 
uma sexta-feira normal. 

São esperados viajantes prin-
cipalmente dos estados vizinhos 
de São Paulo, Minas Gerais e Es-
pírito Santo.

O show no Rio é esperado 
para ser o maior da carreira da 
‘Rainha do Pop’, já nascendo 
como um momento histórico.

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Cláudio Castro inicia 
entrega dos Cartões 
Recomeçar na Baixada
Governo do Estado já investiu R$ 87,4 milhões no 
benefício, atendendo mais de 29 mil famílias

O governador Cláudio Cas-
tro entregou ontem (02/04), o 
Cartão Recomeçar para famí-
lias atingidas pelos temporais 
em Mesquita, Nilópolis, São 
João de Meriti e Duque de 
Caxias. O benefício, no valor 
de R$ 3 mil, auxilia a população 
em vulnerabilidade a superar os 
prejuízos das chuvas. Ao todo, a 
Secretaria de Estado de Desen-
volvimento Social e Direitos 
Humanos entregará mais de 13 
mil cartões na Baixada Flumi-
nense. Nos últimos dois anos, 
o governo estadual já investiu 
R$ 87,4 milhões no benefício, 

atendendo mais de 29 mil famí-
lias em mais de 30 municípios.

- Hoje é um dia de alegria, de 
compromisso social. O Governo 
do Estado voltou a ser participa-
tivo, a ser parceiro e a ter um ca-
ráter social na vida das pessoas. 
E essa parceria que a gente tem 
com as prefeituras, a Assembleia 
Legislativa, as Câmaras de Verea-
dores, é fundamental para que a 
gente possa ajudar as pessoas a 
retomar as suas vidas - afirmou o 
governador Cláudio Castro.

Carla Cristina Amaral, mo-
radora de Coelho da Rocha, 
em São João de Meriti, vai ter 

a oportunidade de repor tudo 
que perdeu na enchente que 
afetou sua casa em janeiro.

- Perdi muitas coisas. Vi 
esse auxílio pela televisão e 
logo solicitei. Foi uma benção 
para mim e minha família. O 
Governo do Estado tem feito 
muito por nós, já consegui ti-
rar meus documentos e agora 
vou comprar o que perdi nessa 
tragédia - contou a auxiliar de 
serviços gerais, de 44 anos.

Uma dos 300 morado-
res que receberam o cartão, 
em Nilópolis, nesta terça-fei-
ra (02/04), Cintia Cristiane 

Rogério Santana/Gov.RJ

Governador 
fez entregas 
do Cartão 
Recomeçar 
em cidades 
da Baixada 
Fluminense

Magé terá nova creche
A Prefeitura de Magé vai 

inaugurar, em breve,  mais uma 
unidade escolar, mas essa será 
diferente. A Creche Municipal 
Kaylon da Silva Paixão, no Par-
que Paranhos, será a primeira 
creche-berçário do município 
e vai atender alunos a partir 
dos 6 meses de idade. Por ser 
um projeto-piloto, serão ofer-
tadas inicialmente 10 vagas 
para a turma de Berçário, e 
para preenchê-las a Secretaria 
de Educação divulgou um edi-

tal estabelecendo as diretrizes.
O cadastro de intenção de 

matrícula será realizado de forma 
presencial na C.M. Kaylon da 
Silva Paixão (Rua D, s/n – Par-
que Paranhos), nas datas de 8 e 9 
de abril de 2024, das 7h às 17h. 
Para efetuar a inscrição, os pais 
ou responsáveis legais deverão se 
apresentar com as cópias da do-
cumentação estabelecida no item 
2.2 do Edital, de todos os inte-
grantes do grupo familiar.

A pontuação para prioridade 

no atendimento seguirá a seguin-
te ordem: 5 pontos para famílias 
beneficiárias do Bolsa Família; 
10 pontos pelo responsável legal 
ser trabalhador formal ou infor-
mal; 15 pontos para a mãe que 
possua medida protetiva por si-
tuação de violência doméstica ou 
familiar; e 20 pontos para criança 
com deficiência. Dentre as crian-
ças que possuírem a maior soma 
das pontuações de prioridade, 
será concedida vaga àquela que 
tiver menor renda per capita.

Japeri ganha primeira escola 
profissionalizante de games

Tecnologia aliada à educação 
é algo que já mostrou dar muito 
resultado. Mas, já pensou em aliar 
aprendizado ao mundo dos ga-
mes? Essa é a proposta do Projeto 
Game Craft Japeri, que foi inau-
gurado na última segunda-feira 
(01), pela Prefeitura de Japeri, por 
meio da Secretaria Municipal do 
Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável em parceria 
com Federação do Estado do 
Rio de Janeiro de Esportes Ele-
trônicos (FERJEE) e da Imperial 
Esports, com patrocínio da Con-
cessionária Light.

A Secretária Municipal de 
Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável, Meire Lucy falou da 
felicidade em realizar mais um 
projeto para os moradores de Ja-
peri. “ Estamos mais uma vez uni-
dos e falando de entrega a nossa 
população japeriense. Falar deste 
projeto é falar de futuro. Ele não 
está tendo nenhum custo para a 
Prefeitura, vamos capacitar 320 
jovens da nossa cidade por meio 
de parceria. E a Light está patroci-
nando esta iniciativa maravilhosa. 
É um passo muito importante da 
gestão da nossa prefeita Dra Fer-
nanda Ontiveros “, declarou.

O local tem capacidade para 
comportar 40 alunos, divididos 
em dois ambientes. Durante as 
aulas, os estudantes vão aprender 
funcionalidades para explora-
rem os jogos eletrônicos, desde 
sua história até os aspectos mais 
profissionalizantes da indústria. 
Além disso, o projeto comple-
menta o aprendizado com letra-
mento digital e aula de inglês.

A prefeita Dra. Fernanda On-
tiveros aproveitou para testar os 
equipamentos e disse que o curso 
será responsável por promover 
o acesso à cultura dos games e a 
tecnologia digital aos moradores 
da cidade. “Vivemos a era da tec-
nologia e da informação. E hoje 
estamos dando um passo impor-
tante. E trazer isto para Japeri é 
um grande avanço’’, declarou. 

Divulgação

Curso gratuito está com inscrições abertas para 320 vagas

A Câmara Intersetorial 
de Segurança Alimentar e 
Nutricional de Duque de 
Caxias – CAISAN-DC 
realizará, em parceria com 
a Universidade Federal do 
Estado do Rio de Janei-
ro – UNIRIO, o curso de 
Formação em Soberania e 
Segurança Alimentar e Nu-
tricional de 2024 – nos dias 
10/04, 17/04, 08/05, 15/05 
e 05/06, no auditório da Pre-
feitura de Duque de Caxias, 
das 13h às 17h, visando ao 
alcance da Meta 1.7 do 2º 
Plano Municipal de Segu-
rança Alimentar e Nutricio-
nal – 2o PLAMSAN-DC.

O curso tem como objeti-
vo geral introduzir os partici-
pantes na temática do direito 
humano à alimentação ade-
quada e apresentar políticas, 
programas e ações de segu-
rança alimentar e nutricional 
a fim de fortalecer o diálogo 
sobre segurança alimentar e 
nutricional e articular os sis-
temas SUS, SUAS e SISAN. 

As aulas serão ministra-
das por docentes da Escola 
de Nutrição UNIRIO, Nú-
cleo de Segurança Alimentar 
e Nutricional (NUSAN) e 
Programa de Pós graduação 
em Segurança Alimentar e 
Nutricional (PPGSAN).

Conforme previsto no 2o 
PLAMSAN-DC, poderão 
se inscrever conselheiros do 
CONSEA-DC, membros 
da CAISAN-DC e outros 
profissionais da Rede Muni-
cipal, além de integrantes da 
sociedade civil organizada e 
conselhos afins ao tema.

Os participantes com 
frequência maior que 75% 
da carga horária de 30 ho-
ras receberão certificado da 
UNIRIO. 

Caxias faz 
curso de 
segurança 
alimentar

CORREIO DA BAIXADA

Queimados inicia Jogos 
Municipais Estudantis

Nova Iguaçu ganha 
nova maternidade

Demanda  Atendimento

Espírito olímpico

Socialização

Aproximadamente 500 

alunos da rede municipal 

de ensino de Queimados 

já deram o pontapé inicial 

para os Jogos Olímpicos 

2024, na França, com a 

primeira edição dos Jogos 

Municipais Estudantis e 

Inclusivos. Em alusão ao 

maior evento multiespor-

tivo global, a abertura das 

atividades olímpicas nas 

escolas municipais aconte-

ceu durante a inauguração 

do Ginásio Municipal Me-

todista, no bairro Pacaem-

bu. A abertura dos jogos 

estudantis e inclusivos foi 

digna de um evento oficial 
com direito a revezamento 

da tocha olímpica, acen-

dimento da pira olímpica 

e apresentações artísticas. 

Cada unidade escolar re-

presentou um país que es-

tará nos Jogos Olímpicos. 

Ao todo, serão 12 modalida-

des para disputas.

A abertura do Hospital 

Iguassú, desativado há 15 

anos, já é uma realidade. A 

Prefeitura de Nova Iguaçu 

inaugura, nesta quarta-fei-

ra (3), às 9h, sua mais nova 

unidade de saúde, que 

funcionará como uma mo-

derna maternidade com 

capacidade para cerca de 

2,6 mil atendimentos por 

mês. Administrado desde 

sua abertura, em 1935, pela 

Associação de Caridade 

Hospital Iguassú, a unidade 

não fazia parte da rede mu-

nicipal de saúde e estava fe-

chada desde 2009 por falta 

de condições administrati-

vas e estruturais de atendi-

mento. Após uma disputa 

judicial, a Prefeitura assu-

miu a gestão e deu início 

à reforma e modernização 

do prédio. Para se tornar 

uma unidade voltada ex-

clusivamente a gestantes, 

o hospital foi totalmente re-

modelado, incluindo a tro-

ca de instalações elétricas 

e hidráulicas, tubulações 

de oxigênio, adequações 

de leitos e UTIs, reforma do 

telhado, entre outras inter-

venções na parte estrutural 

da unidade de saúde.

A unidade vai absorver a 

demanda de gravidez de 

alto risco da antiga Ma-

ternidade Mariana Bu-

lhões, que permanecerá 

funcionando na cidade 

para casos de baixa com-

plexidade. A unidade de 

saúde vai se chamar Hos-

pital Iguassú Maternida-

de Mariana Bulhões.

Após a inauguração, o 

Hospital passará por hi-

gienização, estando apto 

para atender o público em 

48h após esse processo. A 

transferência das gestan-

tes de alto risco e bebês 

internados na UTI neona-

tal será feita de forma gra-

dual. O atendimento será 

24 horas, todos os dias.

A professora da Escola Profª 

Maria Corágio Pereira Xan-

chão, Patrícia Pessoa, foi 

condutora da Tocha Olím-

pica Rio 2016 e fez a mesma 

coisa na abertura dos Jo-

gos Estudantis e Inclusivos. 

Quem foi responsável por 

acender a Pira Olímpica foi 

o aluno da Escola Meto-

dista, Miguel Marcos de 12 

anos, diagnosticado com 

transtorno do espectro au-

tista. A docente falou sobre 

esse momento que mar-

cou sua vida e a importân-

cia dos jogos na cidade: “O 

esporte e a educação são 

aliados. A prática esportiva 

ajuda no desenvolvimento, 

disciplina e na construção 

de valores’’.  reforçou.

Os objetivos dos jogos são 

desenvolver a socialização, 

o respeito e a socialização 

e estimular a convivência 

entre as pessoas com e 

sem deficiência.  As moda-

lidades terão foco inclusivo 

com a realização da para-

limpíada em 25 de junho. 

Além dos jogos tradicio-

nais como basquete, futsal, 

vôlei, natação, atletismo, 

basquete, handebol, os Jo-

gos Municipais Estudantis 

e Inclusivos contarão com 

modalidades como a bo-

cha (são jogos de bola vin-

culado com o boliche) e 

goalball que (é praticado 

com uma bola que tem um 

guizo em seu interior para 

produzir sons).

Reprodução/ Redes sociais

Divulgação

Atividades terão foco inclusivo com a paralimpíada

Hospital Iguassu esteve desativado por 15 anos

POR CARLOS MARTINS

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

de Oliveira Souza contou ter 
procurado pelo benefício logo 
após a enchente ter atingido a 
sua casa. Depois de se cadastrar 
pela prefeitura e ter o benefício 
validado pelo Estado, a autô-
noma foi até o Centro Integral 
de Educação Pública Munici-
palizado, no bairro Frigorífico, 
para pegar seu cartão.

- Estou feliz porque vou po-
der comprar o que está faltan-
do em casa. Agora vou poder 
realmente recomeçar. Aguardo 
pelo cartão para poder comprar 
o que perdi. Vou comprar uma 
geladeira - afirmou.

Ana Lúcia Mello saiu do 
bairro da Jacutinga, em Mes-
quita, para buscar seu cartão. 
Moradora do município há 62 
anos, ela perdeu móveis e viu 
no benefício a chance de cons-
truir uma nova história.

- A minha casa encheu, o 
sofá ficou com água até a meta-
de, entrou água até na geladei-
ra. Minha netinha perdeu sua 
cômoda e parte de suas roupi-
nhas. Com esse dinheiro vamos 
repor os móveis - disse Ana, que 
mora com três netos.
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A Assembleia Legislati-
va do Estado do Rio de Ja-
neiro (Alerj) aprovou, em 
discussão única, nesta terça-
-feira (02), o projeto de lei 
2.898/24, do deputado Chi-
co Machado (SDD), que au-
toriza o Governo do Estado a 
estender até abril de 2025 o 
prazo para carência do finan-
ciamento para microempre-
sários de Petrópolis, criado 
pela lei nº 9.564/22, após as 
fortes chuvas que atingiram 
o município em 2022. O tex-
to segue para o governador 
Cláudio Castro, que tem até 
15 dias úteis para sancioná-lo 
ou aprová-lo.

Se a medida for sanciona-
da pelo Executivo, essa será a 
segunda ampliação do prazo 
de carência do financiamen-
to. “A Lei 9.986/23 ampliou 

o prazo de carência por 12 
meses a contar de 15 de abril 
de 2023. Ocorre que os co-
merciantes ainda sofrem com 

os prejuízos e os efeitos devas-
tadores causados pelas chuvas 
de 2022, que deixaram 241 
mortos e que, infelizmente, 

até a presente data, ainda não 
conseguiram a retomada total 
de suas atividades econômi-
cas, inclusive após as fortes 
chuvas que ocorreram tam-
bém este ano”, afirmou o par-
lamentar. 

A linha de crédito cria-
da pela Agência de Fomento 
do Estado do Rio de Janei-
ro (AgeRio), com recursos 
do Fundo de Recuperação 
Econômica dos Municípios 
Fluminenses (FREMF), con-
cedeu de R$ 50 a R$ 500 mil 
para serem usados na recom-
posição de capital de giro. O 
valor pode ser quitado em até 
60 vezes sem juros. Caso o 
financiado opte por não alte-
rar os prazos originais de seu 
contrato de financiamento, 
deverá formalizar sua vontade 
perante a AgeRio.

Financiamento para empresários 
pode ser prorrogado até 2025

Octávio Barbosa

Deputado Chico Machado é autor do projeto

Petrópolis registra aumento 
de casos de covid-19
Entre fevereiro e março, 1,4 mil casos positivos foram confirmados

Por Yasmim Grijó

Dados do Painel de Monito-
ramento da Covid-19 apontam 
aumento dos casos em Petrópo-
lis. Em janeiro deste ano, foram 
1510 notificações, com 142 con-
firmadas. Em fevereiro, o painel 
mostra que houve um aumento 
significativo da circulação do 
vírus. Das 2.931 notificações, 
872 pessoas testaram positivo. 
A última atualização feita no dia 
1 de abril, mostra que só no mês 
de março foram 1.910 notifica-
ções e 532 casos confirmados. 
Neste ano, até o momento, são 
quatro mortes confirmadas pela 
doença.

Segundo o painel de moni-
toramento do governo do es-
tado, Nova Friburgo teve 498 
casos registrados nos dois pri-
meiros meses de 2024 e duas 
mortes confirmadas. Em Tere-
sópolis, até o momento, foram 
207 registros e uma morte.

Vacinação
Segundo a Organização Pan-

-Americana da Saúde, as vacinas 
contra a Covid-19 são muito efi-
cazes e deram uma contribuição 
importante para limitar a trans-
missão do vírus em todo o mun-
do. Entretanto, nenhuma vacina 
é 100% eficaz na prevenção da 
doença. Sempre haverá uma pe-
quena porcentagem de pessoas 
totalmente vacinadas que ainda 
ficarão doentes. Mas, geralmen-
te, os sintomas são leves ou au-
sentes do público imunizado.

Além disso, a proteção total 
da vacina começa 14 dias após a 
administração da segunda dose 
da vacina. Uma pessoa pode, 

então, contrair o vírus imediata-
mente antes ou logo após rece-
ber a vacina contra a covid-19 e, 
portanto, não estará totalmente 
protegida apesar da vacinação 
durante esse período.

De acordo com o médico 
infectologista e professor da Fa-
culdade de Medicina de Petró-
polis, Luís Arnaldo Magdalena, 
a covid-19 é um vírus de fácil 
transmissão através de gotículas 
respiratórias, ou seja, de pessoa 
para pessoa, portanto a vacina 
é a melhor forma de prevenir os 
sintomas mais graves da doen-
ça, como casos de internações, 
tratamentos respiratórios, situa-
ções de internações e mortes.

“Por isso, temos que destacar 
sempre que necessário a impor-
tância da vacina, principalmen-
te quando acompanhamos um 

aumento significativo no muni-
cípio. O principal benefício da 
imunização é evitar a progressão 
para os casos graves da doença. 
Ou seja, reduzindo drastica-
mente o número de internações 
e necessidade de transferência 
para a UTI - Unidade de Tera-
pia Intensiva,” explica o médico.

Segundo o Painel de Acom-
panhamento da Vacinação con-
tra o Covid-19, 78,2% dos pe-
tropolitanos foram imunizados 
com a primeira dose de reforço. 
Já a segunda dose de reforço, o 
gráfico apresenta o número es-
tagnado em 28,6% da população 
(87,3 mil pessoas). Uma peque-
na quantidade para a importân-
cia da vacina e pelo aumento no 
número de casos na cidade.

Vale ressaltar que no dia 18 
de março, a Prefeitura de Petró-

polis ampliou a vacinação e con-
vocou os grupos prioritários que 
ainda não iniciaram o esquema 
vacinal ou não receberam a dose 
de reforço anual a procurarem 
os postos de vacinação para se 
imunizarem.

“A adesão para a dose de re-
forço tem sido abaixo do espera-
do. Estamos comprometidos em 
garantir que nossa população 
receba a proteção necessária. As 
vacinas são seguras e eficazes. 
Por isso encorajamos a todos 
que ainda não foram vacinados 
a tomarem essa medida para sua 
própria saúde e da nossa cida-
de”, ressaltou o prefeito Rubens 
Bomtempo.

Confira a lista completa dos 
Postos de Vacinação em nosso 
site www.correiopetropolitano.
com.br

Fábio Rodrigues Pozzebom/Agência Brasil

78,2% dos petropolitanos foram imunizados com a primeira dose de reforço

PETROPOLITANAS

Convocação dos concursados 
da Educação

Saque Calamidade do FGTS
para vítimas da chuva

Vacinação gratuita

Avaliação dos Nudecs

A Prefeitura de Petrópo-
lis deu posse a um novo 
grupo de profissionais da 
Educação, aprovado no 
concurso público. Com 
mais essa convocação, 
são mais de 1.700 con-
cursados que já foram 
convocados. A solenida-
de de posse aconteceu 

na manhã desta terça-
-feira (2), no Instituto 
Teológico Franciscano e 
reuniu cerca de 200 pes-
soas. O novo grupo é for-
mado por professores e 
professoras que vão atu-
ar nas unidades da rede 
municipal com Ensino 
Fundamental. 

Representantes da Pre-
feitura e da Caixa Econô-
mica Federal vêm se reu-
nindo, desde a semana 
passada, para alinhar a 
liberação do FGTS (Fun-
do de Garantia do Tempo 
de Serviço) para os mora-
dores das áreas atingidas 
pelas chuvas do fim de 
março. É o Saque Cala-
midade: modalidade de 
saque prevista pela Caixa 
para cidades que tenham 
sofrido desastre natural. O 
valor do saque será o sal-
do disponível na conta do 
FGTS do trabalhador na 
data da solicitação (limi-
tado a R$ 6.220).
“Estamos desde o dia 23, 
dia da decretação da si-

tuação de emergência, 
em conversa com o Mi-
nistério Público Federal e 
a Caixa Econômica. Tenho 
certeza que essa libera-
ção vai acontecer. Agora, 
estamos nos trâmites bu-
rocráticos para viabilizar 
isso. Uma das questões 
que estamos ajustando, 
por exemplo, é a área de 
abrangência. Estamos 
tentando viabilizar a libe-
ração do FGTS por bairro, 
e não por rua, para faci-
litar o processo. Após as 
reuniões com a Caixa, a 
Prefeitura já enviou as do-
cumentações necessárias 
e os bairros atingidos”, 
disse o secretário de De-
fesa Civil, Rafael Simão.

Na última quarta-feira 
(27), a Câmara Municipal 
aprovou um projeto de 
lei, de autoria do verea-
dor Domingos Protetor, 
que disponibiliza gratui-
tamente as vacinas V10 e 
V4 nas campanhas de va-
cinação antirrábica. O ob-
jetivo é ajudar a combater 
e prevenir doenças em 

animais domésticos, am-
pliando a saúde animal e 
a saúde pública munici-
pal. A proposta é que se-
jam beneficiados cães e 
gatos comunitários e os 
animais cujos tutores es-
tejam inscritos no Cadas-
tro Único (CadÚnico). A 
proposta segue para aná-
lise do Poder Executivo.

No próximo sábado (6), 
a SOS SERRA e a Defesa 
Civil de Petrópolis pro-
movem um encontro 
de discussão e avaliação 
da atuação dos Núcleos 
Comunitários de Defesa 
Civil durante as recentes 
chuvas em Petrópolis. 
O evento está marcado 
para às 8h30, no galpão 
da associação que fica no 
Quitandinha. Existem em 
Petrópolis 32 NUDECs, for-
mados por moradores de 
áreas de risco, capacita-
dos pela Defesa Civil, para 
atuar na prevenção e em 
momentos de desastres. 
Esses 32 NUDECs atu-

am em 96 comunidades 
petropolitanas. “Quanto 
mais preparada estiver a 
população de uma cidade 
para uma ameaça, meno-
res as chances de vítimas 
e de danos materiais. To-
dos sabemos que vai cho-
ver forte a cada verão em 
Petrópolis. O que muda é 
o impacto desses eventos 
na população,” diz Gisela 
Simas, fundadora da SOS 
SERRA.

As vagas para partici-
par do evento no sábado 
são limitadas e as ins-
crições devem ser feitas 
pelo link: hcps://forms.gle/
QLGqCFFsgcjyiqqbA

Divulgação/Ascom

Divulgação/PMP

Ao todo, 1,7 mil concursados foram convocados 

Centro Integrado de Comando e Controle Petrópolis

POR LUANA MOTTA

Águas do Imperador con-
cluiu investimentos no sistema 
de abastecimento no bairro 
Carangola, a fim de garantir 
segurança e maior volume de 
abastecimento para os mora-
dores da região. Entre as ações, 
realizadas entre os meses de fe-
vereiro e março, estão as trocas 
das bombas e a interligação dos 
sistemas Mosela e Montevi-
deo. No total, os investimentos 
somam cerca de R$ 150 mil. 
Além disso, a concessionária 
segue com as obras da nova 
adutora Carvalho Júnior, que 
também vai reforçar o abasteci-
mento no bairro.

As três bombas que levam 
água para as regiões do Cida-

de Nova, Vila Manzini, Divi-
no Espírito Santo, Amoedo, 
Modesto Guimarães e Vicenzo 
Rivetti, incluindo o Conjunto 
Habitacional, foram trocadas e 
outras três foram colocadas de 
reserva.

“A região tem crescido mui-
to ao longo dos anos e, por isso, 
começamos esses estudos, ain-
da em novembro, para garantir 
segurança operacional para a 
região. Dividimos as interven-
ções em quatro fases e fizemos 
interrupções pontuais no abas-
tecimento para minimizar os 
impactos para os moradores”, 
explicou o diretor da concessio-
nária Águas do Imperador, João 
Henrique Tebyriça de Sá.

Além da maior vazão de 
água, por conta da substituição 
das bombas, Águas do Impera-
dor realizou, ainda, a interliga-
ção entre os sistemas Mosela e 
Montevideo, o que vai propor-
cionar segurança hídrica, já que 
o abastecimento poderá ser fei-
to por ambos os sistemas.

Nova adutora  
Carvalho Júnior

Integrada ao sistema de 
abastecimento da Estação de 
Tratamento de Água (ETA) 
Araras, com capacidade de pro-
dução de 105 litros por segun-
do, a nova adutora Carvalho 
Júnior vai contar com quatro 
unidades de bombeamento e 

capacidade de transportar um 
volume de água suficiente para 
atender os moradores de toda 
a extensão da Rua Carvalho 
Júnior, incluindo a comunida-
de Sítio do Fragoso, o Vale do 
Carangola e mais de três mil 
moradores do Conjunto Habi-
tacional Vicenzo Rivetti.

“Nesta obra, teremos tam-
bém a interligação dos sistemas 
Araras e Montevideo. Com a 
intervenção já realizada no sis-
tema de abastecimento do Ca-
rangola, a ETA Mosela também 
estará integrada. Serão três uni-
dades conectadas, com grande 
volume de água e garantia de 
abastecimento”, destacou João 
Henrique.

Carangola terá melhoria no abastecimento

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Homenagem I

Merenda I Merenda II

Homenagem II

Na terça-feira (02), os ci-

dadãos dispensados do 

Serviço Militar Inicial, pres-

taram o compromisso a 

Bandeira Nacional, uma 

cerimônia solene onde se 

jura lealdade à pátria. A 

ação indica que os mes-

mos estão prontos para 

se apresentar em caso de 

convocação do Exército 

Brasileiro. Representan-

tes do governo municipal 

destacaram a importância 

do compromisso cívico. 

O Chefe de Instrução do 

Tiro de Guerra, Subtenen-

te Nunes, reconheceu o 

compromisso dos jovens 

com a pátria. Nunes assu-

miu o cargo na cidade em 

dezembro de 2023.

No Dia Mundial da Cons-

cientização do Autismo, 

a Prefeitura comparti-

lhou na terça-feira (02) 

em suas redes sociais 

uma mensagem enfati-

zando a importância da 

data no meio social.

Em relação a merenda es-

colar, a prefeitura anunciou 

mais uma chamada públi-

ca para compra de produ-

tos da agricultura familiar. 

Para participar do processo, 

os interessados devem res-

ponder aos requisitos.

Para mais informações e 

qual a documentação ne-

cessária para o feito, é possí-

vel acessar no edital através 

do link no site da prefeitura. 

A inscrição online pode ser 

feita até hoje, e presencial-

mente até a quinta-feira(4).

“Uma forma de conscienti-

zar, é seguirmos em direção 

a um mundo mais inclusi-

vo, empático e acolhedor 

para todas as pessoas. Pre-

cisamos, cada vez mais, 

sensibilizar sobre o autismo 

para inclusão e respeito”.

Foto: Redes sociais/Reproduções

Formatura de dispensa do serviço militar obrigatório

Juramento à Bandeira 
Nacional no Tiro de Guerra

CORREIO SERRANO

Abril azul I

Febre

Programa  federal em areal 

Pavimentação

Abril azul II

NOVA UNIDADE

A Prefeitura de Nova Fri-

burgo no dia 1° de abril, 

deu a ordem de início das 

obras para a construção 

da Unidade de Urgência 

e Emergência de Lumiar. 

Esta já era uma deman-

da antiga dos moradores 

do distrito e arredores. O 

projeto foi elaborado pela 

gestão municipal e os re-

cursos são provenientes de 

emenda parlamentar do deputado Glauber Braga, cujo 

repasse foi recebido pelo município no último mês. O 

valor da obra é de R$ 894.165,42.Inicialmente, a previsão 

é que a unidade funcione como pronto socorro 24h.

Em Três Rios a  Secretaria 
de Saúde, através da Casa 

do Autista, começou nes-

ta terça-feira(02),   às ati-
vidades de conscientiza-

ção do espectro autista. 

A programação faz parte 

do Abril Azul e tem o ob-

jetivo de conscientizar 

sobre o autismo.

A prefeitura de Areal infor-

mou que abril é mês da 

campanha de vacinação 

contra a febre aftosa. Com 

isso é indicado que os cui-

dadores vacinem o reba-

nho bovino e bubalino até o 

dia 30. O órgão ressalta que 

a ação é fundamental para 

a saúde dos animais.

Areal anunciou que agora 

os estudantes do ensino 

médio público têm um 

novo incentivo, o “Progra-

ma Pé-de-Meia”, instituído 

pela Lei n. 14.818/2024. O 

Pé-de-Meia é um progra-

ma do Governo Federal 

que visa apoiar financeira-

mente os alunos matricu-

lados no ensino médio pú-

blico, com idades entre 14 

e 24 anos, incentivando a 

conclusão escolar. A Prefei-

tura, através da Secretaria 

de Desenvolvimento Social 

está à disposição para auxi-

liar no processo.

A Prefeitura Municipal de 

São José do Vale do Rio 

Preto anunciou as obras 

de pavimentação em di-

versas ruas do município. 

O Executivo reforçou que 

segue avançando no cro-

nograma de asfaltamento 

e pede a população para 

ficar atenta aos trabalhos.

Nas próximas terças-feiras: 

09, 16, 23 e 30, serão reali-

zadas visitas às escolas da 

Rede Municipal de Ensino 

para realização de rodas de 

conversa sobre o tema, com 

o objetivo de informar e 

conscientizar os alunos. Há 

também uma   programa-

ção para todo mês.

Ascom/ Nova Friburgo

Unidade de pronto socorro 

Municípios continuam em 
emergência em saúde pública
Em Teresópolis, 
foram 
registrados 
773 casos de 
dengue até o 
dia 01 de abril

Por Laís Lima*

A Secretaria do Estado 
de Saúde (SES-RJ) decidiu 
manter o decreto que classifi-
ca como epidemia por dengue 
a evolução de casos da doen-
ça no estado. Até o dia 28 de 
março, foram registradas 71 
mortes pela doença e outras 
ainda estão em investigação.

O SES alertou que “o es-
tado do Rio ainda se mantém 
em nível três, o mais alto da 
escala que configura “Emer-
gência em Saúde Pública, 
apresentando ainda um exces-
so de casos dez vezes acima do 
limite máximo esperado para 
esta época do ano”.

O Estado divulgou que as 
cidades de Nova Friburgo, Te-
resópolis, Sumidouro e Bom 
Jardim confirmaram mortes. 
Duas pessoas morreram por 
dengue em Nova Friburgo, 
segundo a Subsecretaria de 
Vigilância em Saúde, ambos 
são pessoas do sexo masculi-

Agência Brasil

Duas pessoas morreram por dengue em Nova Friburgo.

A Fundação de Apoio à Es-
cola Técnica (Faetec) anunciou 
a abertura de 315 vagas em cur-
sos de Qualificação Profissional 
destinados a mulheres em situa-
ção de vulnerabilidade social ou 
vítimas de violência, com vagas 
para as cidades de Teresópolis e 
Três Rios. Essa iniciativa integra 
o Programa Pronatec Mulheres 
Mil, em colaboração com a Se-
cretaria de Estado da Mulher. 
O período de inscrições teve 
início nesta segunda-feira (01) 
e seguirá até o dia 23 de abril, 
com previsão de início das aulas 
ainda neste mês.

Segundo a secretária de 
Estado da Mulher, Heloisa 
Aguiar, esta é a terceira rodada 
de matrículas em unidades da 
Faetec, abrangendo 16 municí-
pios do estado e oferecendo cin-
co cursos. Aguiar ressalta que a 
capacitação profissional amplia 
as oportunidades de emprego 
para as mulheres, contribuindo 

para sua independência finan-
ceira e fortalecimento pessoal.

Podem se candidatar mu-
lheres a partir de 16 anos que 
estejam em situação de vulne-
rabilidade social, vítimas de 
violência ou residentes em áreas 
com infraestrutura precária. 

As interessadas devem procu-
rar os Centros Especializados 
de Atendimento à Mulher 
(CEAMs e CIAMs) ou outros 
órgãos de políticas para mulhe-
res, que farão o encaminhamen-
to para as unidades da Faetec.

A presidente da Faetec, 

Caroline Alves, destaca a re-
levância desse projeto para as 
mulheres em vulnerabilidade 
social, enfatizando que a aber-
tura dessas vagas representa 
uma oportunidade significativa 
para que elas possam se reinse-
rir no mercado de trabalho ou 
alcançar uma colocação profis-
sional mais favorável.

Os cursos disponíveis in-
cluem recepcionista de eventos, 
agente de recepção e reservas 
em meios de hospedagem, as-
sistente administrativo, assis-
tente de logística e assistente 
de recursos humanos. As aulas 
serão ministradas em 16 pólos 
Faetec, distribuídos em diversos 
municípios do estado do Rio de 
Janeiro, dentre eles Teresópolis 
e Três Rios.

Para efetuar a matrícula, as 
candidatas devem comparecer à 
unidade da Faetec desejada por-
tando documentos  e a ficha en-
tregue pelo CEAM ou CIAM.

Faetec oferece cursos gratuitos 
para mulheres vítimas de violência

Marcelo Camargo/ Agência Brasil

As aulas serão ministradas em 16 pólos Faetec

Por Laís Lima*

A Feira da Promoção de 
Nova Friburgo retorna em 
2024 nos dias 3 a 7 de abril  
no Country Clube. O even-
to contará com cerca de 130 
estandes do comércio local, 

abrangendo diversos segmen-
tos.

A feira acontece há 23 
anos em Nova Friburgo. O 
objetivo é proporcionar ao 
consumidor preços baixos 
do mercado tradicional, com 
descontos que chegam a 70%. 

Os expositores são variados 
tipos: vestuário; cama, mesa 
e banho; material de constru-
ção; móveis; além dos setores 
de serviço de Nova Friburgo 
e região. 

A Fepro conta com o pa-
trocínio do Sebrae, Sicredi, 

Unimed Serrana RJ e FriOn-
line. Tem como apoiadores 
Grupo Saf, Nova Friburgo 
Convention & Visitors Ba-
teu, Rota 116 e Nova Fribur-
go Country Clube

*Estagiária

Feira da Promoção começa hoje 

Por Isabella rodrigues* 

No dia 6 de abril, das 10h 
às 14h, a Prefeitura de Nova 
Friburgo, através da Secretaria 
de Meio Ambiente e a Subse-
cretaria do Bem-Estar Animal 
(Ssubea), estará realizando uma 
nova campanha de adoção, des-
ta vez, apenas para gatos.

A iniciativa acontecerá na 
Praça Dermeval Barbosa Mo-

reira, junto ao Centro de Tu-
rismo. Entre os gatos, estarão 
disponíveis 20 filhotes e três 
adultos para adoção durante 
o evento. Os interessados de-
verão levar uma caixa para o 
transporte do felino, além de 
apresentar cópia da identidade 
e comprovante de residência.

A subsecretária, Elisângela 
Rodrigues, destaca que os gatos 
serão destinados a lares respon-

sáveis, onde terão segurança e 
não terão acesso à rua. Após a 
adoção, uma equipe da Ssubea 
realizará visitas para garantir 
que os cuidados com os animais 
sejam mantidos.

É válido ressaltar a impor-
tância da adoção responsável. 
Com este processo tão impor-
tante, o tutor tem a chance de 
proporcionar uma vida segura 
para o animal, ajudando a res-

gatar um ser vulnerável. Cada 
adoção representa um animal 
a menos enfrentando dificulda-
des nas ruas ou em abrigos.

O cadastro deve ser feito 
até o dia 4 de abril, presencial-
mente, na Ssubea. Em caso de 
dúvidas, os interessados podem 
entrar em contato com o núme-
ro (22) 2525-9111.

*Estagiária

Prefeitura de nova Friburgo promove 
campanha de adoção de gatos

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

no. Um na faixa etária de 60 a 
69 anos e outro 70 anos. Uma 
terceira morte ainda é investi-
gada através de exames labo-
ratoriais e um quarto caso foi 
descartado.

Até o momento o municí-
pio contabiliza 870 casos po-
sitivos de dengue e um total 
de 1565 notificações. 

Em Sumidouro, também 
foram confirmadas duas mor-
tes, duas mulheres com idades 
entre 60 e 69 anos. Ao todo 
foram contabilizados 311 ca-

sos de dengue no município 
desde de janeiro deste ano.

Em Bom Jardim, uma 
morte foi confirmada pela 
SES -RJ, um jovem entre 20 
e 29 anos. A cidade já conta-
biliza 608 registros da doença 
e uma morte em investigação, 
de acordo com o painel do 
Estado.

Em Teresópolis, até o dia 
01 de abril foram registra-
dos 773 casos de dengue no 
município, com um total de 
57 internações e duas mor-

tes confirmadas de pacientes 
que já possuíam outras co-
morbidades. A Secretaria de 
Saúde de Teresópolis dispo-
nibilizou, de maneira emer-
gencial, a sala de hidratação 
24h na Unidade de Cuidados 
Intermediários em Saúde Dr. 
Eitel Abdallah, no bairro de 
São Pedro, para a recuperação 
plena dos pacientes que testa-
ram positivo para a doença.

*Estagiária
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Via Dutra é uma bomba 
relógio e obras só no papel
Na Serra das Araras circula em torno de 390 mil carros por dia

Sônia Paes

O início da tão sonhada 
obra da Serra das Araras, na 
Rodovia Presidente Dutra, que 
liga as capitais Rio e São Paulo, 
depende agora da emissão de 
licenças complementares pelos 
órgãos governamentais. Em fe-
vereiro, a CCR RioSP, que ad-
ministra a rodovia, recebeu do 
Instituto Estadual de Ambiente 
(Inea), órgão do Governo do 
Estado do Rio, a Licença de 
Instalação das obras. 

Pelo projeto, será construí-
da uma nova pista de subida, 
sendo que a atual será adequada 
para ser exclusivamente de des-
cida. Ambas terão quatro faixas 
de rolamento em cada sentido, 
num total de 16km. Com essa 
melhoria, a velocidade per-
mitida no trecho passará de 
40km/h para 80km/h.

O projeto prevê ainda ou-
tras obras de complementação, 
como construção de novos via-
dutos e duas áreas de escape. 
Segundo a concessionária, as 
melhorias têm a finalidade de 
melhorar a fluidez no tráfego 
da Serra das Araras, por onde 
circulam mais de 390 mil veí-
culos por mês. No período de 
execução dos serviços, será cria-
do um planejamento para cada 
fase, a fim de minimizar os im-
pactos no tráfego.

Serão feitos investimentos 
da ordem de R$ 1,2 bilhão, com 
expectativa de gerar aproximada-
mente 5 mil empregos diretos e 
indiretos. A previsão de conclu-
são dos serviços é para o sexto e 
sétimo ano de concessão. Ou seja: 
2028 e 2029, respectivamente.

A CCR venceu o leilão e 
renovou posse da concessão 
em 2021. Na época, concorreu 
apenas com a Ecorodovias. A 
Rodovia é considerada a joia da 
Coroa das licitações rodoviá-
rias devido a receita anual que 
ultrapassa a casa de um bilhão 
de reais. Só para se ter uma 
ideia, a rodovia representa mais 

de 10% do faturamento total 
da CCR. 

Além disso, a rodovia co-
necta mais de 35 municípios e 
seus 402 quilômetros são res-
ponsáveis pelo transporte de 
mercadorias que equivalem à 
metade do PIB (Produto Inter-
no Bruto) nacional. 

Traçado original e 
cargas nucleares

O traçado da Serra das Ara-
ras ainda é o original, de 1928, 
que não comporta o alto volu-
me de carros e de caminhões. 
Devido ao problema, desde 
1996 são prometidas obras que 

até os dias de hoje não saíram 
do papel. Um outro agravante 
no trecho que corta a região do 
Médio Paraíba é o transporte 
de cargas perigosas. 

Em 26 de fevereiro, por 
exemplo, foram transportadas 
20 toneladas de Hexafluoreto 
de Urânio (UF6) do porto do 
Rio de Janeiro até a Fábrica de 
Combustível Nuclear (FCN) 
em Resende, interior do Sul do 
Rio. O material nuclear é usa-
do na produção de elementos 
combustíveis para as Usinas 
da Central Nuclear Almirante 
Álvaro Alberto, em Angra dos 
Reis, na região da Costa Verde.

Divulgação/INB

Urânio enriquecido sai do Porto do Rio em direção a Resende pela Dutra

Volta Redonda ganha selo do Sebrae
O prefeito de Volta Re-

donda, Antonio Francisco 
Neto, reuniu representantes 
de diversas secretarias muni-
cipais a fim de parabeniza-los 
pela conquista na 12ª edição 
do “Prêmio Sebrae Prefeitura 
Empreendedora”, promovi-
do pelo Sebrae (Serviço de 
Apoio às Micro e Pequenas 
Empresas), na categoria “Ci-
dade Empreendedora”. A pre-
miação foi entregue na última 
semana, na cidade do Rio de 
Janeiro, em solenidade que 
também colocou Volta Re-
donda entre os três municí-

pios do estado finalistas na ca-
tegoria “Inclusão Produtiva”.

“Começo agradecendo à 
equipe regional do Sebrae, 
que nos incentivou a concor-
rer, acreditando no potencial 
de Volta Redonda para vencer 
o prêmio que reconhece e di-
vulga as boas práticas munici-
pais, dando visibilidade a pro-
gramas e ações que buscam o 
desenvolvimento das cidades”, 
falou o prefeito, durante o en-
contro no início da semana em 
seu gabinete.

Em seguida, ele citou cada 
secretaria ou setor no governo 

municipal que contribuiu para 
que Volta Redonda se destacas-
se no “Prêmio Sebrae Prefeitura 
Empreendedora”.

A coordenadora regional 
do Sebrae, Paola Tenchini, afir-
mou que Volta Redonda é uma 
potência, citando o “Vírgula 
Hub de Inovação VR”, que pro-
move projetos, negócios e par-
cerias relacionadas à tecnolo-
gia, inovação, desenvolvimento 
e empreendedorismo, com base 
na tríplice-hélice formada pelo 
poder público, iniciativa priva-
da e universidades. 

“Também reforço a impor-

tância do ‘Selo Ouro’ recebido 
pela Casa do Empreendedor, 
que busca a desburocratização 
dos serviços; das práticas como 
a otimização das Compras 
Governamentais; do apoio ao 
Cooperativismo e Crédito e ao 
Empreendedorismo; além das 
ações de Inclusão Produtiva”, 
falou Paola.

O deputado estadual Munir 
Neto, que também estava no 
encontro, reforçou que o prê-
mio veio após três anos de de-
dicação e esforço conjunto de 
toda equipe do governo na re-
construção de Volta Redonda. 

Montadora de itatiaia inicia produção 
de novos modelos de carros em 2024
Por eduardo Sodré (Folhapress)

 A JLR ( Jaguar Land Ro-
ver) deu início à produção 
dos novos Evoque e Disco-
very Sport na fábrica de Ita-
tiaia. Os modelos preservam 
a motorização 2.0 turbo flex, 
o que deve se converter em 
vantagem competitiva. O IPI 
Verde, nova forma de cobrança 
do Imposto sobre Produtos In-
dustrializados que será imple-
mentada com o programa Mo-
ver (Mobilidade Verde), vai 
privilegiar carros que possam 
ser abastecidos com etanol.

Dessa forma, os modelos 
nacionais da JLR terão tri-
butação menor que os con-
correntes diretos com moto-
rização similar, mas movidos 
apenas a gasolina ou a diesel. 
Por serem montados no país, 
Evoque e Discovery também 
estão livres do Imposto de 
Importação.

Esses são os únicos SUVs 
premium que podem ser abas-
tecidos com etanol no Brasil. 
A Mercedes-Benz chegou a 
ter o GLA flex, mas essa opção 
saiu de linha quando a produ-
ção em Iracemápolis (interior 
de São Paulo) foi encerrada.

Unidade de Itatiaia é a 
mais moderna

Embora não tenha a opera-
ção completa de uma grande fá-
brica, a unidade de Itatiaia é uma 
das mais modernas do grupo 
JLR no mundo. Além das linhas 
de montagem, o complexo tem 
pista de testes e centro logístico.

“Temos uma fábrica pe-
quena, então é difícil grandes 
investimentos em robôs, por 
exemplo. Por isso temos traba-
lhado muito na digitalização”, 
diz Pedro Gandini, diretor de 

manufatura da JLR do Brasil.
A produção teve início em 

2016, época de retração nas vendas 
de veículos no Brasil. A operação 
brasileira tem 451 empregados. Fo-
ram montadas pouco mais de 20 
mil unidades ao longo de oito anos.

Contudo, a fábrica jamais 
atingiu seu potencial. Se operas-
se em três turnos, seria possível 
montar 50 mil veículos por ano.

O uso do combustível de 
origem renovável colabora com 
a descarbonização das opera-
ções da montadora inglesa o 

objetivo é ser carbono zero até 
2039. Há, entretanto, desafios 
relativos à eletrificação.

Embora ofereça modelos 
híbridos plug-in (que podem 
ser recarregados na tomada), 
a empresa só tem um automó-
vel 100% elétrico no portfólio 
atualmente, o Jaguar i-Pace.

O primeiro Range Rover sem 
motor a combustão será apresen-
tado neste ano. A empresa afirma 
que seu desempenho será equi-
valente ao de um SUV da marca 
equipado com motor V8.

Divulgação

Fábrica da Jaguar em Itatiaia é uma das mais modernas do grupo em todo o mundo
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Samuca assume diretório do 
PSDB de Volta Redonda

Ex-governador tem apoio de 
onze vereadores em Piraí

Pezão e o bispo Abner Ferreira

‘São Pidão’ de volta 

Mês das Mulheres em Angra

Polêmica em nominata

O ex-prefeito de Volta 

Redonda, Samuca Silva, 

assumirá o controle do 

diretório municipal do 

PSDB em Volta Redonda. 

Na segunda-feira, dia 01, 

foi publicada uma certi-

dão da  Justiça Eleitoral 
com todos os nomes que 

irão compor a legenda. 

Samuca entra no ninho 

dos tucanos a convite  do 

presidente nacional do 

partido e ex-governador 

de Goiás,  Marconi Perillo. 
A informação sobre foi 
divulgada, com exclusi-

vidade, pelo jornal Folha 

do Aço. Não há nada ain-

da sendo discutido sobre 

uma pré-candidatura à 

prefeitura, já que Samuca 

foi considerado  inelegível 

pela Justiça.

O ex-governador do Es-

tado do Rio, Luiz Fernan-

do Pezão, do MDB, tem o 
apoio de pelo menos seis 

vereadores de Piraí, onde 

ele é pré-candidato à pre-

feitura. Detalhe: A Câmara 

Municipal tem 11 vereado-

res. Ou seja: Pezão deu a 

largada com a maioria no 

atual Legislativo. O nome 

do vice dele pode sair des-

se grupo. Nesse caso, a se-

cretária de Saúde de Volta 

Redonda, Conceição de 
Souza Rocha, continua no 

cargo. O nome dela, que 

é de Piraí, estava cotado 

para vice, contrariando o 

prefeito Neto que já avi-

sou que “não abre mão de 

sua secretaria”.

Hoje, Pezão se reuniu com 

o Bispo Abner Ferreira, 

nome forte da Assembleia 

de Deus de Madureira, 
no Rio. “Ele me convidou 
para visitar a igreja que 

ele preside. É muito bom 

ser tão bem recebido, ain-

da mais por pessoas que 

ajudam tanto a nossa re-

gião. Um grande abraço 
ao Bispo Abner e a todos 

que estiveram conosco 

nessa visita maravilhosa”, 

disse Pezão, ao lado do 

bispo.

Pezão fez questão de res-

saltar o “São Pidão”, uma 

espécie de amuleto que 

o político tem há anos e 

acabou ficando conheci-
do de todos. Pezão sem-

pre foi conhecido por não 

medir esforços quando 

se trata de conseguir re-

cursos para obras. Ele 
costumava andar com a 

imagem do santo presen-

teado por uma freira. Na 

verdade, o santo seria de 

um frade conhecido jus-

tamente por pedir muito. 

A Câmara Municipal de 
Angra realizou, no último 

dia 27, uma palestra em 

alusão ao Mês das Mu-

lheres com o objetivo de 

discutir temas relevan-

tes para a promoção da 
igualdade de gênero e o 
empoderamento femini-

no. A deputada estadual, 

Célia Jordão, que compôs 
a mesa juntamente com 

outras autoridades e per-

sonalidades femininas, 

ressaltou a importância 

de se discutirem as lutas 

que marcaram períodos 

históricos.

Se não ocorrer nenhum 

revés na decisão, o PSDB 

da Cidade do Aço terá Bár-
bara Tamires Gomes dos 

Reis como secretária; 

Márcio Henrique Fonseca 
Mendonça, tesoureiro; Lu-

cilia Bandeira Machado e 
Wallace Gomes Leal, am-

bos membros. Com isso, 

o ex-prefeito volta para o 

cenário político de Volta 

Redonda. E mais: Samuca 

e o atual prefeito Antonio 

Francisco Neto, do PP, vol-

tam ao embate. Isso por-

que Neto está de olho na 

composição da nominata 
e tem a intenção de colo-

car ao menos três nomes 
na disputa por uma vaga 

na Câmara Municipal: os 
vereadores Fábio Buche-

cha, do PSC, Vair Duré, do 

PSC, e Cacau da Padaria, 

do PMB.

Arquivo/Secom

Ana Luiza Rossi/CSF

Samuca Silva volta ao cenário político

Pezão tem apoio da maioria da Câmara de Piraí

POR SONIA PAES

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO



Quarta-feira, 3 de Abril de 2024 15Região do Vale

CORREIO VALE PARAÍBA

Resende celebra dia do vinil 
com exposição especial

Pinheiral inicia reforma do 
Terminal Rodoviário

Quatis entrega kits escolares

Diocese devolve imagem roubada

Obras

Futebol

Obras II

Futebol II

A Casa da Cultura Macedo 
Miranda, em Resende, ce-
lebra o ‘Dia do Vinil’ com 
mais uma edição do pro-
jeto ‘Arte na Capa’, que 
acontece no Museu da 
Imagem e do Som (MIS). 
Intitulada ‘Clássicos do 
Vinil’, a exposição do MIS 
apresenta uma seleção 
de capas que marcaram 
a música brasileira e inter-
nacional. Entre os discos 
selecionados para a mos-

tra estão os de artistas 
como Michael Jackson, 
Chico Buarque, Secos e 
Molhados, Caetano Velo-
so, Van Halen e Beatles, 
entre outros. O Museu da 
Imagem e do Som de Re-
sende funciona no térreo 
da Casa da Cultura Mace-
do Miranda, na Rua Luiz 
da Rocha Miranda, 117, no 
Centro Histórico. A exposi-
ção está aberta de segun-
da a sexta, das 12h às 17h. 

A Secretaria de Planeja-
mento, Gestão Estraté-
gica e Obras de Pinheiral 
deu início às obras de re-
forma do terminal rodovi-
ário da cidade. Localizado 
na Rua José Breves, o es-
paço receberá alterações 
como substituição do te-
lhado, renovação do piso e 
recuperação e construção 
de novos banheiros. Tam-

bém será incluída uma 
sala para o despachante 
no local. O objetivo dos 
serviços é proporcionar 
um ambiente mais acon-
chegante para a popu-
lação. Durante o período 
das obras, não haverá mu-
danças no percurso dos 
ônibus e nem no fluxo de 
trânsito das vias próximas 
ao terminal.

A distribuição do kit esco-
lar já começou a ser feita 
nas dez escolas munici-
pais de Quatis que aten-
dem desde a Educação 
Infantil até a Educação de 
Jovens e Adultos (EJA). Os 
materiais são divididos de 

acordo com a necessida-
de de cada nível de ensi-
no, podendo incluir ca-
dernos, borracha, estojo, 
lápis de cor e jogo de ré-
guas, além das novidades: 
pasta escolar e garrafa de 
água.

A Diocese Barra do Piraí 
– Volta Redonda realizará 
uma coletiva de impren-
sa nesta quinta-feira (4), 
às 11h, para apresentar 
uma imagem sacra furta-
da há 17 anos e que será 

devolvida à Igreja Matriz 
de Sant’Ana Piraí, com o 
apoio da 94ª Delegacia 
de Polícia Civil de Piraí. A 
reunião será realizada no 
auditório da Curia Dioce-
sana, em Volta Redonda.

A Prefeitura de Resende 
iniciou as obras de revita-
lização da Creche Munici-
pal do Parque das Águas, 
que fica no bairro Jardim 
Jalisco. Entre os serviços 
previstos, estão a troca 
dos pisos, novo telhado, 
pintura geral, serviços no 
refeitório e a concreta-
gem da área externa.

Nesta sexta-feira (5), a 
Prefeitura de Quatis orga-
nizará uma reunião para 
escalar o time que fará 
parte da nova temporada 
do Campeonato Amador 
de Futebol Society. O en-
contro começa às 19h, na 
Estação Cultural (antiga 
Estação Ferroviária), no 
bairro São Benedito.

A creche também receberá 
a implantação de um novo 
sistema de drenagem, re-
novação da fachada e subs-
tituição de toldos e outros 
serviços. O prefeito Diogo 
Balieiro agradece aos pais 
pela paciência com os 
transtornos das obras, ga-
rantindo que a creche será 
entregue em breve.

A reunião, organizada 
pela Secretaria de Cultu-
ra, Esporte e Turismo, será 
aberta ao público e pode-
rão participar todos os in-
teressados em fazer par-
te da escalação do time. 
Neste ano, o campeonato 
será disputado na Arena 
Terreirão, no bairro Jardim 
Independência.

Divulgação
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Exposição poderá ser visitada durante abril

Obras não causarão alterações no trânsito local

Região realiza ações em 
alusão ao Dia do Autismo
Todas as ações tiveram como foco principal a conscientização

Diversas cidades da região 
realizaram ações pelo Dia Mun-
dial de Conscientização do 
Autismo, celebrado ontem (2). 
Em Volta Redonda, a equipe do 
projeto “Laço Azul”, do Hospi-
tal Municipal Dr. Munir Rafful 
(HMMR, o Hospital do Retiro) 
reuniu parte das 600 crianças 
atendidas no Ambulatório do 
UniFOA na unidade. As ativida-
des tiveram, ainda, a presença das 
famílias dos assistidos pelo proje-
to, voltado para crianças diagnos-
ticadas com TEA (Transtorno 
do Espectro Autista), em diversas 
atividades e também para visita-
rem uma exposição com os tra-
balhos feitos por eles durante o 
atendimento. 

A psicóloga Juliana Rezen-
de, que coordena o “Laço Azul”, 
explicou que este foi um dia di-
ferente para as crianças, familia-
res e também para a equipe que 
atua no projeto.

“A participação dos familia-
res é muito importante, a equipe 
do projeto está sempre orien-
tando para que eles ajudem no 
repertório cognitivo e social das 
crianças a fim de que elas evo-
luam cada vez mais. E, princi-
palmente neste dia, promover a 
interação entre os familiares que 
passam pela mesma rotina é im-
portante para atroca de experiên-
cias”, afirmou Juliana. 

A diretora-Geral do Hospital 
do Retiro, Márcia Cury, lembrou 
que o “Laço Azul”, idealizado 
pelo neuropediatra Bruno Iná-
cio, foi implantado em janeiro 
de 2022 na unidade. O projeto 
oferece aos pacientes atendimen-
tos com uma equipe formada por 
especialistas em fonoaudiologia, 
educação física, psicologia, tera-
pia ocupacional e psicopedago-
gia.

“O objetivo do ‘Laço Azul’ é 
auxiliar no desenvolvimento da 
comunicação e na autonomia 
das crianças com diagnóstico de 
Transtorno do Espectro Autista. 
E é muito gratificante acompa-
nhar o desenvolvimento e a me-
lhora na qualidade de vida dessas 
crianças”, disse Márcia Cury.  

O ‘Laço Azul’

O projeto “Laço Azul” ofe-
rece aos pacientes atendimentos 
com uma equipe multidiscipli-
nar, formada por especialistas em 
fonoaudiologia, educador físico, 
psicologia, terapia ocupacional e 
psicopedagogia. O “Laço Azul” 
atende quase 600 crianças e auxi-
lia no desenvolvimento da comu-
nicação e na autonomia delas.

De acordo com a equipe que 
atua no programa, ele ensina, na 
prática, como eliminar compor-
tamentos indevidos e ajudar as 
crianças a se comunicarem, brin-
carem e interagirem. O foco é a 
análise do comportamento das 
crianças e intervenção aplicada 
aos ambientes comuns, como sua 
própria casa e escola.

Barra Mansa e Itatiaia
A prefeitura de Barra Mansa 

realizou uma ação na Praça da 
Matriz, no Centro, com várias 
atividades benéficas para os au-
tistas, dentre elas brincadeiras e 
a entrega de 100 fones de ouvido 
abafadores para maior conforto. 
O grupo “Mãos Dadas” esteve 
presente distribuindo brindes e 
fazendo a diversão das crianças e 
adolescentes presentes no evento.

Uma das idealizadoras do 
evento, a vereadora Luciana Al-
ves, frisou que a entrega de aba-
fadores, fornecidos por empresas 
pirotécnicas, ajudará os autistas a 
aproveitar eventos barulhentos e 
movimentados com maior con-
forto. “As empresas pirotécnicas 

decidiram fazer um movimento 
no Brasil distribuindo os abafa-
dores, como uma forma de adap-
tar as pessoas com autismo para 
poder participar de um evento de 
queima de fogos ou barulhento 
de uma forma tranquila.

A diretora da Casa Azul do 
município, Grazielle Coimbra, 
falou sobre a importância da par-
ticipação da instituição no even-
to e explicou as especificações 
para conseguir atendimento por 
lá.

- Nós atendemos toda a rede 
do município e começamos pe-
las crianças da estimulação pre-
coce. A partir de dois anos, elas 
são atendidas, já demonstran-
do algumas características, mas 
sem laudo e atendemos até os 
seis anos de idade. A partir dos 
seis anos com o laudo, ela vai ser 
atendida na Casa Azul até os 17 
anos, tendo que estar matricu-
lada no município. Para nós é 
importante participar do evento 
para divulgar o nosso trabalho, 
porque tem pessoas que não nos 
conhecem. Nós temos vaga para 
80 alunos e atendemos 63, com 
21 professores capacitados, então 
a divulgação e reconhecimento 
são fundamentais – informou.

Em Itatiaia, a Secretaria 
de Saúde vem disponibilizan-
do atendimento especializado 
para as crianças com em TEA 
(Transtorno do Espectro Autis-
ta), no CAPS (Centro de Aten-
ção Psicossocial), com a psicó-

loga Taíza de Oliveira Melo à 
frente do trabalho.

Atualmente, em torno de 40 
a 50 crianças são acompanhadas 
pelo Centro. Além disso, a rede 
pública tem fisioterapeuta espe-
cializada, psicóloga com espe-
cialização em ABA (Análise do 
Comportamento Aplicada) e a 
especialidade de neuropediatria.

A Secretaria de Saúde tam-
bém está entregando a CIPTEA 
(Carteira de Identificação da Pes-
soa com Transtorno do Espectro 
Autista), que traz mais segurança 
e autonomia para os beneficiários 
do serviço, caso seja necessária 
ajuda ou apoio em momento de 
crise, por exemplo.

Pinheiral
A Secretaria de Educação 

(SME) de Pinheiral promoveu 
diversas atividades em creches e 
escolas municipais. O objetivo 
foi alertar e conscientizar a po-
pulação sobre o assunto. Entre 
as ações realizadas estiveram 
passeatas, panfletagens, rodas de 
conversa, apresentações musicais, 
reuniões e muito mais.

No mês de março, a Secre-
taria de Educação inaugurou 
mais uma sala do Atendimento 
Educacional Especializado no 
município, desta vez, na Escola 
Municipal Rosa Conceição Gue-
des, localizada no bairro Parque 
Maíra. Com essa nova sala, o 
município conta com 5 unidades 
para realizar os atendimentos.

PMVR

Projeto ‘Laço Azul’ oferece atendimentos com uma equipe multidisciplinar em V.Redonda

ana luiza Rossi

Em um gesto de solidarie-
dade e empatia, o comerciante 
Cesar Monteiro, mais conhe-
cido como Cesinha no bairro 
Aero Clube, em Volta Redon-
da, iniciou sozinho um estoque 
com milhares de equipamentos 
de auxílio hospitalar, como ca-
deiras de rodas, muletas, camas 
de banhos e outros itens. Hoje, 
após 14 anos desde o início de 
seu banco, já conseguiu atender 
milhares de moradores.

Em meados de 2010, Ce-
sinha adquiriu uma cadeira de 
rodas e outros itens para auxiliar 
o pai que havia sofrido um Aci-
dente Vascular Cerebral (AVC). 
Como seu pai veio a falecer, o 
comerciante decidiu emprestar 
a cadeira para outras pessoas, ini-
cialmente, de forma gratuita.

Com o aumento da de-
manda e o reconhecimento da 
importância de seu trabalho, 
Cesinha começou a receber 
doações e começou a adquirir 
outros equipamentos para refor-
ma e manutenção. Dessa forma, 
o grupo “Banco de Cadeira de 
Rodas de Volta Redonda – Ce-
sinha do Aero” foi fundado, 
abrangendo praticamente toda 

a região Sul Fluminense.
O impacto do trabalho 

voluntário rendeu até mesmo 
shows beneficentes. Cesinha 
conta que, em parceria com 
uma fábrica no Rio de Janeiro, 
conseguia trazer artistas para se 
apresentarem no Clube Umua-
rama, na Vila Santa Cecília, 
para angariar fundos para no-
vos equipamentos. Em um des-
ses eventos, conseguiu levantar 
cerca de R$10 mil que foram 
revertidos para a compra de no-
vas cadeiras de rodas.

Seus vizinhos reconhecem 
seu trabalho, como é o caso da 
enfermeira Venúsia de Oliveira. 

Ela fez uso da cadeira de banho e 
de rodas para ajudar no processo 
de recuperação da mãe, operada 
do quadril, que durou 40 dias. A 
mãe de Venúsia já conhecia Cesi-
nha, mas ela também teve ótimas 
referências quando operou seu 
joelho e precisou alugar um par 
de muletas. “São equipamentos 
de qualidade e ele ainda cobra 
um preço simbólico. É um traba-
lho necessário”, disse.

Outra vizinha, Érica dos San-
tos, também utilizou os equipa-
mentos quando seu pai passou 
por um problema de vesícula. 
Por conhecer o trabalho de Cesi-
nha, não pensou em outra pessoa 

para locar os equipamentos. “É 
um trabalho muito importante 
e pouco divulgado. Muita gen-
te não conhece e eu sempre falo 
dele, por eu conhecê-lo”, disse.

Equipamentos não 
devolvidos

No entanto, Cesinha relata 
que muitas pessoas passaram a 
não devolver os equipamentos e 
até mesmo vender. “Tenho fichas 
que somam mais de 18 mil cadei-
ras perdidas entre cadeira de ro-
das, de banho, cama de hospital, 
muletas, papagaio, comadres, su-
portes de soro, escadinhas, por-
que pegam, mas não devolvem. E 
quem sofre, é quem precisa”.

Apesar dos obstáculos, Ce-
sinha continua sua missão. Ele 
agora cobra um valor simbólico 
pelo aluguel dos equipamentos, 
para sustentar as operações e as-
segurar a manutenção dos itens. 
“Minha parte é ajudar, porque 
não ganho nada com isso. Não 
tem coisa melhor na vida do que 
ver alguém se recuperar”, afirma.

Para doar equipamentos ou 
alugar, entre em contato com 
Cesinha pelo telefone (24)3346-
9142 ou visite seu bar, localizado 
na Rua Pedro Lima Mendes, nº 
390, no Aero Clube.

aluguel solidário: Morador de Volta 
Redonda cria banco de cadeira de rodas

CSF

Cesinha já conseguiu atender milhares de moradores

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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ESTAMOS FAZENDO MUITO PELA SAÚDE DO RIO.
ESSE É UM TRABALHO QUE NÃO ACABA NUNCA.


